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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ОРГОИ СВЕРДЛОВСКОГО ОБЛОМИ ВЛКСМ

ОТЗОВЕТСЯ
УРОЖАЕМ...

кукурузоводческое /ЗвЖо бу
дет по одному наряда’. Воз
главляет его ВикТрр/С/ергее- 
вич Ваулин. В пдаш^н го
ду они вышли победителями 
Всероссийского соревнова
ния. Бригадир, детати, в 
награду получил ^фдадйль- 
ник. И нынче о^Йдблжны 
собрать хрроший удаай зе
леной массы. ЗвейО' ,эур мо
лодое. Николай Смцин, сам 
бригадир, Николай, Жидких, 
Владимир КолмотЭрОй, Ни
колай Попов — каждому из 
них не больше тридцати. Все 
ребята местные, а ,не какие- 
то .временные. Поэтому с 
землей работают очень серь
езно. ......

ОСНОВАНА
18 ИЮНЯ 1920 ГОДА

СОРЕВНОВАНИЕ — ВОТ ГЛАВНОЕ ОРУЖИЕ

В НОГУ СО ВРЕМЕНЕМ
— Большинство наших ком

сомольцев успешно выполняют 
. принятые социалистические 

обязательства, — говорит се- 
£ кротарь комсомольской орга

низации Уральского компрес
сорного завода Александр Па
нин, - Да и как иначе: ны
нешний год особенный — мы 
юбиляры. Еще какая дата! 50- 
летие родного завода, ставшего

В комитете комсомола 
' СУМЗа прошло заседание об

ластного штаба «Комсомоль
ского прожектора», на кото
ром речь шла о работе ком
сомольских организаций Рев- 
ды по руководству штабами, 
постами «Комсомольского 
прожектора» предприятий и 
организаций города.

Заслушав и обсудив сооб
щение первого секретаря гор
кома ВЛКСМ В. Зиновьева, 
штаб отметил крайне неудов
летворительную работу, прово- 

; димую в этом направлении. 
Так, не утвержден состав го
родского штаба «Комсомоль
ского прожектора», отсутствует 
четкий план его работы, в том 
числе совместно с народным 
контролем. Слаба связь «про
жектористов» и с советскими, 
хозяйственными, профсоюзны
ми органами города.

Недостаточно активно при
влекаются комсомольцы и 
молодежь к участию в об
щественном смотре эффек
тивности использования сырья, 
материалов, топливно-энерге
тических ресурсов и рабочего 
времени, созданию комсо
мольского фонда экономии в 
11-й пятилетке. - И это в то 
время, когд.а СУМЗ терпит 
миллионные убытки, штрафы

право
фланговые

— -Проходя через про
ходную, не раз вспоминаю, 
как два года назад пришла 
она на свердловскую конди
терскую фабрику № 1. 
Здесь, в дружном коллекти
ве Светланы Хазбатовой, по
лучила профессию машини
ста фасовочного автомата,— 
рассказывает Галина Лаза
рева

Сегодня коллектив, в кото
ром трудится Галина,—один 
из лучших комсомольско- 
молодежных бригад на фаб
рике. Почетно и ответствен
но работать вместе с такими 
девушками. Трудовой кол- 

злектив не раз выходил с по. 
лезными инициативами.

НА СНИМКАХ: машинист 
Галина Лазарева; продук
ция на конвейере.

Фото Л. Баранова.
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для многих из нас вторым 
домом.

Комсомольская организация 
предприятия с начала года ак
тивизировала свою работу. Это 
связано с обновлением и со
става комитета наполовину, 
и с усилением борьбы за дис
циплину. О трудовой актив
ности членов ВЛКСМ говорит 
такой факт: в Ленинском суб
ботнике отличились все ком

РУЛЯ и 
за неэффективное использо
вание вагонов, за их хрониче
ские простои!

Не налажена учеба «про
жектористов», не проводятся 
собрания актива «КП», не об
общается и не анализируется 
опыт работы штабов, отсутст
вует координация их деятель
ности. Штабы «КП» практиче
ски вынуждены работать всле
пую. Осуществление руковод
ства производится только че
рез секретарей первичных 
комсомольских организаций, 
что недопустимо. В городе на
считывается 78 штабов и 300 
постов «КП», их рейды не 
планируются, а проводятся в 
зависимости от инициативы 
на местах, от случая к слу
чаю.

Мало проявляет заботы го
родской штаб «КП» и о дейст
венности выступлений «про
жектористов», здесь была от
мечена слабая связь с редак
циями городской газеты «Рев- 
динский рабочий» и областной 
молодежной газеты «На сме
ну!».

Первый секретарь Ревдин- 
ского горкома ВЛКСМ В. Зи
новьев одновременно являет
ся начальником город
ского штаба «Комсомольского 
прожектора», где вот уже бо- 

сомольцы. Все дружно, как 
один, стали на свои рабочие 
места, и многие в этот день пе
ревыполнили нормы на 29 — 50 
процентов. Особенно хорошо 
поработали молодые производ
ственники сборочного цеха. 
Накануне субботника 70 комсо
мольцев трудились безвозмезд
но целую смену и перечисли
ли в фонд пятилетки 6 — 7 
рублей дневного заработка.

БЕЗ ВЕТРИЛ
1 лее четырех месяцев у него 

нет заместителя. Конечно, 
справляться одному на двух 
таких обширных фронтах рабо
ты трудно, следует в ближай
шее время найти инициатив
ного, деятельного заместите
ля по «КП».

На заседании выступил се
кретарь комсомольской ор
ганизации СУМЗа С. Зуев. 
К сожалению, работа за
водских «прожектористов» 
страдает теми же самыми 
огрехами, что и работа 
городского штаба «КП»: 
ни плана, ни учебы, ни дейст
венности. В этом году прошел 
только один общезаводской 
рейд. Говоря о действенности, 
С. Зуев смог вспомнить толь
ко один пример, как в столо
вой, где во время обеда соз
давалась большая очередь и 
терялось много рабочего вре
мени, после рейда был утвер
жден график очередности, что 
позволило людям обедать те
перь максимум в течение 15 
минут. И это, пожалуй, все.

Выступивший на заседании 
член областного штаба. «КП»,
начальник цеха Свердлов
ского машиностроительного 
завода имени Воровско
го П. Гордеев рассказал
о том, как заводские

— Организация наша немно
гочисленная, но мы перечис
лили в фонд пятилетки около 
6 тысяч рублей, — сообщил 
секретарь, заглянув в тетрадку.

Инициаторами соревнова
ния явились члены коми
тета ВЛКСМ. Среди них депу
тат райсовета, токарь В. Ле- 
шукова. Валентина всегда энер
гична, запевала всех комсо
мольских дел. В своей бригаде 
токарей она является зачина
телем всего хорошего и пере
дового. Не случайно девчата 
избрали ее членом бюро 
ВЛКСМ, а товарищи по труду 
выдвинули народным депута
том. В. ЛОПАТИН.

Свердловск.

«прожектористы» провели со
циологическое исследование, 
выявившее причины текучести 
кадров среди молодежи пред
приятия. Опрос показал, что 
в основном люди увольня
лись из-за плохих жилищных 
условий. Усилиями молодых 
дозорных теперь выделены 
дополнительные фонды на 
строительство нового обще
жития. Опытом работы 
«КП» поделился секретарь 
комсомольской организа
ции Лобвинского целлюлозно- 
бумажного комбината С. Де
нисов. «Прожектористы» здесь 
в борьбе за укрепление тру
довой дисциплины активно 
используют выступление агит
бригад.

Первый секретарь Верхне- 
салдинского горкома ВЛКСМ 
И. Оке привел примеры успеш
ного сотрудничества «Комсо
мольского прожектора» и на
родного контроля.

В заключение членами об
ластного штаба «КП» было 
принято постановление, в ко
тором указаны конкретные 
меры, направленные на устра
нение отмеченных недостат
ков в работе по руковод
ству штабами и постами «КП» 
в Ревде.

В. ВОЗЧИКОВ.

ВСЕСОЮЗНАЯ
УДАРНАЯ

Строители газопровода 
«Уренгой — Новопсков» до
бились большой трудовой по
беды — досрочно сдана в 
эксплуатацию еще одна га
зокомпрессорная станция. Она 
построена в предельно сжа
тые сроки — за несколько 
месяцев при норме в два 
года. С высоким качеством 
смонтировано сложнейшее 
технологическое оборудова
ние. На всех переделах, все 
трудовые коллективы достиг
ли небывало высокой произ
водительности труда.

Сейчас на стройке очень 
нужны плотники и бетонщики, 
штукатуры, монтажники, свар
щики: предстоит покорить
еще один пик трудового ге
роизма — досрочно, к 7 но
ября 1983 года завершить 
строительство Ужгородской 
станции.

25 мая и 8 июня на строи
тельство газокомпрессорной 
станции «Лялинская» отправля
ется новый отряд молодых 
строителей. Свои заявле
ния с просьбой зачислить 
в бойцы ударного отряда 
приносят не только строи
тели, имеющие специаль
ность. Десятки парней и 
девушек решили работать на 
стройке и одновременно обу
чаться профессии водителя, 
сварщика, трубоукладчика, 
другим строительным специ
альностям. В тресте «Урал- 
нефтегазстрой» есть свой ин
дустриальный техникум. Рабо
чих, проработавших на строи
тельстве газопровода три го
да, трест может направлять 
для поступления вне конкурса 
в вузы Урала и Сибири, в 
базовый институт, находя
щийся в Москве.

Попасть в ударный комсо
мольский отряд еще не позд
но.' Тот, о' стремится пора
ботать на важнейшей стройке 
одиннадцатой пятилетки,
может обратиться в райком, 
горком или обком комсомола.

Газопровод «Уренгой — 
Ужгород» ждет вас!

продовольственная 
программа:
дела, 
проблемы, 
задачи

I

«Ускоренно развивать про
изводственные мощности и 
организовать выпуск в необ
ходимом количестве для сель
ского хозяйства... высокопро
изводительных машин и обо
рудования для транспортиров
ки... твердых минеральных... 
удобрений». Такую задачу сле
дует решить в ходе реализа
ции Продовольственной про
граммы страны.

Безусловно, это имеет пря-

О дождях, что густо поли
вали остывшую землю, тогда 
никто не думал. Солнышко 
щедро струило тепло, ’паш
ня нежилась под голубым 
небом.

В избушке возле весовой 
я сидел уже битый час. По
утру договорились встре
титься с главным агрономом 
Белореченского совхоза Ро
маном Александровичем Коз
ловым, а на дворе сейчас 
полдень. Правда, договор 
наш мы скрепили обещания
ми через эфир, по рации, но 
поняли друг друга хорошо, 
и встречу назначили здесь, 
на весовой.

Женщина - весовщица не
сколько раз открывала фа
нерный ящик с рацией и 
кричала в микрофон:

— Стерня-два; стерня- 
два! Как меня слышите?

Рация главного агронома 
молчала.

Весовщица выглянула в 
окошко и всплеснула рука
ми:

— Да вон его машина!
Вскоре мы сидели с Ро

маном Александровичем на 
раме культиватора и говори
ли о нынешнем севе. Моло
дой агроном никак не мог 
остыть от горячих забот ве
сеннего дня. Козлов указал 
на массив черной богатой 
земли:

— Это самые характер
ные наши поля.

Пашню Белореченского 
совхоза даже неопытный 
глаз приметит сразу. Хоро
шая. черная земля после бо
рон и культивации мягкой 
подушкой -лежала по обеим 
сторонам тракта. И если в 
этот день многие поля, ска
жем, Косудинского, Баже
новского совхозов уже пы
лили,, то здесь, в Белоречен
ском, кое-где виднелись 
темные пятаки мочежии.

Плодородность здешних 
земель и определила основ
ную отрасль — овощеводст
во. Белореченцы каждый год 
получают также хорошие 
урожаи зеленой массы ку- 
кургзы картошки, зерно
вых. Так, в прошлую осень 
собрали по 18,9 центнера с 
гектара хлеба,,318,5 центне
ра кукурузы на силос, 
182.6 центнера картош
ки. За исключением учхоза

ПРИЦЕПЫ ДЛЯ СЕЛА
мое отношение к Ирбит
скому автоприцепному заво
ду. Ведь нА для кого не сек
рет, что прежде, чем стиму
ляторы роста растений попа
дут на поля, их надо перево
зить по дорогам (а порой и 
бездорожью) не за один де
сяток километров. А чтобы не 
гонять машины взад-вперед, 
указанную продукцию пере
возят в автопоездах.

Хорошо понимая значение 
прицепного транспорта, Егор- 
шинское отделение дороги в 
1982 году выделяло указанно
му предприятию в Ирбите 
столько вагонов, сколько про

«Уралец», это наивысшие 
урожаи в Белоярском райо
не.

— За землей стараемся 
следить, — говорит Роман 
Александрович, — нынче 
под урожай в целом .по сов
хозу внесли по десять тонн 
органики.

К моменту нашего разго
вора работы в полях совхо
за «Белопеченский» шли 
пять дней. Механизато
ры заканчивали закрытие 
влаги. Главного агронома 
устраивали такие сроки. Хо
тя ’ пять дней — срок для 
этого явно велик. В чем же 
дело?

— Трактористы начинают 
работу в пять-шесть часов 
утра, заканчивают в девять- 
десять,— рассказывает Р. А. 
Козлов.

Слов нет. такое трудолю
бие хлеборобов похвально, 
но не лучше ли все-таки на
ладить двухсменную работу 
на севе9

— Рады бы, да не мо
жем, — развел руками глав
ный агроном. — Нет меха
низаторов, некому работать.

Сейчас в Белореченском 
совхозе более ста единиц 
тракторной техники. Р. А. 
Козлов грубо прикинул: по
лучается два трактора на 
одного тракториста. Один 
трактор работает, один — 
простаивает. Обидно такое 
в весенние-то дни

— Строим жилье, строим, 
но пока выхода из положе
ния не видать, — констати
рует главный агроном.

Нельзя сказать, что бело- 
реченцы не ищут выхода из 
этого сложного положения. 
Некоторые путй решения 
кадровой проблемы найде
ны. Во-первых, в хозяйстве 
взят курс на коллективные 
формы труда. Об этом и шел 
у нас разговор с главным 
агрономом.

— Вы, наверное, видели 
«молнию» на центральной 
усадьбе совхоза? Там назва
но все звено кукурозоводов- 
в полном составе, — продол
жал Роман Александро
вич, — за ними закреплена 
вся площадь под эту культу
ру — шестьсот гектаров. Они 
полностью занимаются всем 
циклом работ. Трудиться это

сил завод. Последний, одна
ко, более полутора сотен еди
ниц подвижного состава ис
пользовать не смог — нет 
прицепов, грузить нечего, В 
результате ирбитские движен
цы оказались в неудобном 
положении: отделение дает 
вагоны, а заполнять их нечем.

В нынешнем году заводча
не и железнодорржники, сре
ди которых немало молоде
жи, решили восполнить недо
груз. Так, например, в минув
ший февраль и март с подъ
ездных путей завода ушло со
ответственно пять и четыре 
сверхплановых вагона с авто
прицепами для сельского хо

Кое-что собираются изме- I 
нить белореченцы' и. В 'струк
туре кормопроизводства. На- | 
мечено выделить людей, ко- | 
торые будут заниматься 
только кормами, и создать ■ 
эту бригаду они хотят не
обычно. В совхозе выращи- I 
вают картофель. Сейчас вре- I 
мя горячее, надо готовить ■ 
клубни к посадке, посадить ■ 
180 гектаров «второго хлё- | 
ба?, а потом чем же зани- I 
маться звену? Окучивание, | 
обработка междурядий — 
дело временное, на это уйдет ■ 
несколько дней.

В Белореченском совхозе 
решили — пусть это. будет 
кормозаготовительная брига
да. Ведь в хозяйстве 1200 ■ 
голов только дойного стада. 
А выпасов нет.

Есе просчитали — теперь I 
есть уверенность, что брига- I 
да сможет обеспечить кор
мами фермы совхоза. Здесь | 
под многолетние и однолет
ние травы отведено около I 
1200 гектаров. Звено кормое I 
заготовителей доверено воз« I 
главлять Николаю Ефимови- | 
чу Меньшикову. Этому под- 1 
разделению передано четы« I 
ре трактора. На 45-кубовых 
арбах все сено будет выве-- I 
зено на базы к фермам.

Но все это — планы I 
завтрашнего дня. А урожай | 
закладывается сегодня.■

„ — Конечно, мы пони
маем, что у нас раФГянуты I 
сроки сева, — говорит Р. А. 
Козлов. — Но есть все ос- | 
нования, согласно рабочему | 
плану, закончить посевные 1 
дела до двенадцатого числа.

Тракторы объединены в I 
отряды. Хотя и здесь белоре- | 
ченцы думают. Не гоняйт I 
большой отряд на поля, где I 
могут вполне справиться 
два-три трактора.

Я понаблюдал за работой I 
механизаторов в Октябрь
ском отделении совхоза. Три I
трактора закрывали влагу, 
один вслед за ними культи
вировал землю. К-700 
дисковой бороной .обрабаты-, 
вал кромки поля.. Работа 
шла размеренно. ". /
-■ По этому принципу/белой 
реченские механизаторы« 
строят тактику посевные 
дел на каждом поле/.,

В. АЛЕКСАНДРОВ £
Белоярский район, ' V

зяйства. Завод мог бы отпра
вить и больше, если бы стал 
сам производить ремонт ку
зовов подвижного состава. К 
сожалению, добрый почин, 
предприятий страны не нашел 
отклика у работников . Ирбит
ского автоприиепного.

В отправлении ирбит
ских изданий большую роль 
сыграли дежурный по; станций 
А. Л. Семухин, : составитель 
поездов А. С. Шевелев, ма
шинист маневрового . теплово?! 
за С. Я Чесноков, _ приемо- 
сдатчица К. Я. Едунов® и друр 
гие. ~' *

В. АЛФЕРЬЕВ, 
корр. «Путевки», §

Люба Карамышева работа- 
— ет машинистом крапа цеха 
; сборки металлургического 

оборудования на Уралмаше.
-Всего пять лет назад пришла 
она на завод, но уже успела 
сделать много добрых дел, 
за что комсомоле.цы избрали 
ее групкомсоргом, членом бю

ро комсомольской организа
ции цеха.

Люба проводит большую 
шефскую работу. Сейчас опа, 
например, вместе со школьни
ками подшефной школы № 126 
изготавливает сувениры для 
ярмарки солидарности, деньги 
от продажи которых будут 
перечислены в Фонд мира. Та
ких сувениров в честь 50-ле- 
тия Уралмаша будет изготов
лено 50.

В канун Первомая в цехе 
завершилась большая рабо
та — сборка оборудования 
для дробления пород. Этот за
каз сделан для Болгарии.

НА СНИМКЕ: В. Карамы
шева.

Фото П. ПЛЕСОВСКИХ.

ОГ ПОЛЮСА

ПРОВОКАЦИИ
ТАИЛАНДА

ПНОМПЕНЬ. Как .сообщает 
кампучийское информацион
ное агентство СПК, Таиланд 
продолжает вооруженные 
провокации на границе с На
родной Республикой Кампучи
ей.

За период с 22 апреля по 
5 мая таиландская артиллерия 
неоднократно обстреливала 
прилегающие к границе райо
ны кампучийских провинций 
Баттамбанг, Поусат, Сиемреап. 
В это же время самолеты 
ВВС Таиланда много раз на
рушали воздушное простран
ство республики, а суда ВМС 
Таиланда вторгались в ее тер
риториальные воды.

Бойцы народно-революцион
ной армии Кампучии дали ре
шительный отпор бандитским 
фомированиям, пытавшимся 
под прикрытием огня таиланд
ской артиллерии проникнуть 
на территорию НРК. Выведено 
из строя около 200 банди
тов, захвачено большое коли
чество оружия.

ОСТРЫЕ РАЗНОГЛАСИЯ
ПАРИЖ. В обстановке 

серьезных разногласий здесь 
продолжает работу ежегод
ная сессия совета Организа
ции экономического сотруд
ничества и развития (ОЭСР), 
объединяющей 24 развитые 
капиталистические страны.

Как отмечают обозревате
ли, основной причиной стол
кновений остается эгоисти
ческая финансово-экономиче
ская политика США, тяжело 
сказывающаяся на экономи
ке стран Западной Европы и 
других государств. Европей
ские участники сессии под
черкивают, что сохранение 
в США искусственно завы
шенных банковских учетных 
ставок и непрекращающий- 
ся рост курса доллара в 
ущерб другим валютным еди
ницам представляют собой 
главное препятствие, мешаю
щее преодолению затяжно
го кризиса на Западе.

По мнению многих запад
ных руководителей, другим 
таким препятствием являет
ся ныне существующая ва- 
лютно - финансовая система, 
главенствующую роль в ко
торой играет американский 
доллар. Выступая перед 
участниками сессии ОЭСР, 
президент Франции Ф. Мит
теран предложил созвать в 
рамках международного ва
лютного фонда конференцию 
«на самом высоком уровне» 
с целью пересмотра этой си
стемы. Однако американский 
министр финансов. Д. Ри
ган, обращаясь в тот же 
день к журналистам, назвал 
«преждевременным» выска
занное Францией пожелание 
о создании новой системы, 
основанной на долларе, япон
ской иене и европейской 
расчетной единице.

Острые разногласия вы
звала также очередная по
пытка американской адми
нистраций добиться от сво
их партнеров ужесточения 
дискриминационных. мер в 
области торговли с СССР и 
другими социалистически
ми странами.

НЕОБЫЧНАЯ
ДЕМОНСТРАЦИЯ.

ВАШИНГТОН. Свидетелями 
необычной демонстрации ста
ли жители американской сто
лицы. Мимо Белого дома по 
главной магистрали города 
Пенсильвания-авеню нетороп
ливо проследовал старенький 
трактор. На нем прибыли в 
Вашингтон два разорившихся 
фермера из штата Айова — 
44-летний Питер Брент и 47- 
летний Тони Бос.

Проделав на допотопной 
машине неблизкий путь через 
территорию штатов Иллинойс, 
Индиана, Огайо, Западная 
Вирджиния, Пенсильвания и 
Мэриленд, они решили таким 
образом выразить свой про
тест против политики админи
страции Рейгана, в результате 
которой сельское хозяйство 
Америки оказалось в самом 
тяжелом за последние 50 лет 
положении.

«Мы потеряли свои фермы, 
а правительство продолжает 
публиковать какие-то цифры 
и пытается доказать, будто в 
сельском хозяйстве нет ника
ких проблем»,— заявил П. 
Брент на пресс-конференции 
у здания Министерства сель
ского хозяйства США. Оба 
фермера потребовали от ад
министрации оказать немед
ленную помощь этой отрасли 
американской экономики, а 
также отсрочить выплаты ги
гантских долгов фермеров.

Даж^ по явно заниженным 
официальным данным, долги 
фермерских хозяйств достиг
ли в. 1982 году 215 миллиар
дов долларов. Это почти в 
четыре раза больше, чем в 
1970 году.

ПЛЕНУМ ЦК КПА
ВЕНА. Сегодня здесь за

вершил работу очередной 

пленум ЦК Коммунистиче
ской партии Австрии. Он 
рассмотрел итоги состояв
шихся 24 апреля выборов в 
национальный совет (ниж
нюю палату парламента),' 
проанализировал обстанов
ку, сложившуюся в стране в 
результате потери социали
стической партией абсолют
ного большинства в парла
менте, и обсудил задачи ав
стрийских коммунистов в 
новых условиях. С докладом 
выступил председатель КПА 
Ф. Мури.

Пленум принял постанов
ление о проведении в янва
ре 1984 года очередного 
XXV съезда партии.

Важное место в работе 
пленума, заявил Ф. Мури 
на состоявшейся по его окон
чании пресс - конференции, 
занял анализ современной 
международной обстановки и 
вытекающих из нее задач 
КПА. Австрийские комму
нисты, подчеркнул он, ре
шительно осуждают авантю
ристический курс админи
страции Р. Рейгана, направ
ленный на дальнейшее на
ращивание ядёрных воору
жений и достижение воен
ного превосходства.. КПА, 
заявил Ф. Мури, рассматри
вает борьбу за мир, ядер- 
ное разоружение, сохране
ние и упрочение разрядки 
как главную задачу своей 
внешнеполитической дея
тельности.

Коснувшись вопроса о 
формировании нового коа
лиционного правительства, 
Ф. Мури подчеркнул, что 
независимо от состава бу
дущего кабинета основой 
его внутриполитической дея
тельности останется сле
дование курсу пресловутого 
«социального партнерст
ва» с капиталом. Задачей 
КПА в этих условиях, зая
вил Ф. Мури, является 

объединение усилий трудя
щихся в борьбе за измене- 
■ние этой политики, не спо
собной, как показывает 
опыт, решить насущные со
циальные и экономические 
■проблемы страны.

БАНДИТСКАЯ ВЫЛАЗКА
ТОКИО. При явном попус

тительстве полиции в япон
ском городе Фукуока член 
правой профашистской орга
низации совершил нападение 
на губернатора префектуры 
Фукуока X. Окуду, избранно
го недавно на этот пост от 
коммунистической и социали
стической партий. X. Окуде 
нанесены телесные поврежде
ния. Преступнику удалось 
скрыться, хотя на месте напа
дения находилась полицейская 
охрана.

Агентство Киодо Цусин со
общает, что с момента изб
рания представителя демокра
тических сил губернатором 
префектуры там резко акти
визировалась деятельность 
правых организаций.

Префектуральный комитет 
соцпартии Японии заявил про
тест полицейским властям, ко
торые своей бездеятельностью 
фактически поощряют бандит
ские вылазки профашистских 
элементов.

НА МАДРИДСКОЙ
ВСТРЕЧЕ

МАДРИД. Внимание де
легаций на мадридской 
встрече сконцентрировано 
сейчас на обращении Со
ветского Союза к государст
вам — участникам мадрид
ской встречи. Этот документ 
занимает доминирующее ме
сто на заседаниях и в много
численных контактах между 
делегациями.

В журналистских ' кругах 
отмечают, однако, что пред: 
ставители стран НАТО пы
таются и дальше осложнять 
развитие событий на. встре
че и тянут к тому,, чтобы 
воскресить ряд поправок, ко
торые на предыдущих ста/ 
днях работы уже были. квЙ 
лифицированы как заведомо 
неприемлемые и потому не 
могут получить . общего сог/ 
ласия. ../././

Как здесь стало известно/ 
на состоявшейся. -встречу 
глав делегаций руководитель 
делегации ФРГ Й, Кастль- 
заявил, что инициатива 
СССР будет тщательно изу/ 
чена правительствами страй' 
«десятки» и чтц она являет^ 
ся с тень важной^Е? целом/ 
однако, содержание. его вы» 
ступления - отражало стрем--, 
ление делегации страй 
НАТО доби:ься 'Некоторых. 
изменений в свою пользу в 
обновленном проекте. итого
вого документа. -

Отвечая представителю 
ФРГ, глава советской деле
гации. заместитель минист
ра иностранных ‘ дел! СССР 
А. Г. Ковалев „Подчеркнул, 
что обращение Советского 
Союза к государствам—уча? 
стникам мадрндскбй- ветре» 
чи, которое былд оглашено 
здесь 6 мая и передано - в 
столицах правительствам 
всех государств-участников, 
открывает реальную Возмож
ность достичь в считанное, 
дни положительных и cyuÿe- 
ственных результатов на gp-f 
лее чем двухлетних перего
ворах.

$ (ХАСС).
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ЭТО ГОРДОЕ имя-
ВОЖАТЫЙ

Старший пионерский во- 
' жатый — это полпред пионе

рии, это комиссар пионер- 
'<■ Ского детства. И в той шко- 
”. Ле. где нет настоящего пио- 
, нерского вожака, ребята не 
• Чувствуют себя хозяевами 
своей детской коммунисти- 

2 ческой организации.
Не услышишь в такой шко

ле голос горна, зовущего на 
линейку, "не пройдешь в пио
нерском строю под звонкую 

-Дробь барабана, не споешь 
. пионерских песен, не высту
пишь в агитбригаде. А знамя, 
Красное знамя пионерской 

• дружины, пылится здесь в за
крытой на замок и всеми за
бытой пионерской комнате!

’ Мрачная картина, не прав-- 
'Да ли? Но далеко не такая 
’ редкая.

Почему сегодня во многих 
школах вообще нет старших 
пионерских вожатых? Почему 
Девушки и юноши в красных 
галстуках, проработав в шко
ле всего лишь один год. так 

'Легко покидают своих питом- 
пев?

И это в то время, когда 
при Свердловском педагоги
ческом училище имени А. М. 
Горького существует вот уже 

.тринадцать лет (!) школьно- 
пионерское отделение. Вы
пускники этого отделения 
получают дипломы, в кото
рых черным по белому на
писано, что они являются 
учителями начальных клас
сов — старшими пионерски
ми вожатыми.

2 ■ Я сама закончила это от- 
I деление и" прекрасно знаю, 
сколько полезного и нужного 
для работы с пионерами 
можно получить в училище 
Йод ’ руководством опытных 
преподавателей и заведующей 
пионерским отделением Ла
рисы Анатольевны Горбаче
вой. Кстати, Лариса Ана
тольевна более 20 лет по
святила пионерской работе.

Итак, ежегодно более 100 
пионерских работников вы
ходят из стен педагогическо
го училища нашего города. 
А в школы приходят едини
цы! Городскому отделу на
родного образования, город
скому комитету комсомола не 
удается решить раз и на
всегда проблему с кадрами 
старших пионерских вожатых 
даже в областном центре.

Одной из причин того, что 
в школах-старшие пиопер- 
,сйие вожатые надолго не за- 
■дёрживаются, является то, 
чТо" в дружины порой прихо
дят люди . совершенно слу
чайные! Такие «горе-вожа- 
тые» считают школу сту
пенькой отдыха перед по
ступлением в институт, при
чем в институт, абсолютно 
не связанный с педагогикой. 
Таким «пионерским работ
никам» районные советы 
пионерской организации обя
заны сказать твердое «нет». 
Чему научатся у них дети? 
Равнодушию? Лицемерию?

А чтобы не было людей 
случайных,, и районным ко
митетам ВЛКСМ, и район
ным советам пионерской оп- 
ганизации имени В. И. Ле
нина, и городскому штабу 
вожатых, действующему при 
методическом’ отделе Сверд
ловского Дворца пионеров и 
школьников, пора активнее 
участвовать ■ в подготовке 
пионерских вожаков. Форм 
тут можно найти множество: 
встречи учащихся училища с 
лучшими вожатыми города, 
С комсомольскими .работника

ми, с методистами Дворца и 
Домов пионеров, выступле
ния агитбригад, участие в 
занятиях городского универ
ситета старших пионервожа
тых, приглашение на выезд
ные семинары, совместное 
проведение дней открытых 
дверей... Все это будет спо
собствовать более требова
тельному подходу к выпуск
никам и их быстрейшему 
профессиональному станов
лению.

Бывает и такое, что вожа
тый работает в школе с же
ланием, но через год или два 
по каким-то, казалось бы 
уважительным причинам, 
уходит с работы. Служит ли 
каждый такой случай пово
дом для обстоятельного ана
лиза? Пожалуй, нет.

А такого допускать тоже 
не следует. Считаю, что на
стоящий пионерский вожа
тый может чему-то научить 
своих пионеров, принести 
пользу школе только в том 
случае, если проработает на 
одном месте не менее пяти 
лет. В течение первого года 
своей работы вожатый по су
ти учится, знакомится с ре
бятами, с педагогическим 
коллективом. Второй, а ино
гда и третий год работы в 
школе уходит на то. чтобы 
сформировать пионерский 
актив. И только спустя 2—3 
года вожатый научится пла
нировать свою работу, уви
дит перспективы роста того 
коллектива, с которым он 
работает. Начнет работать 
над формированием активной 
жизненной позиции своих пи- 

«томцев, то есть начнет осу
ществлять то, ради чего он 
находится в школе.

Наконец, успех работы 
старшего пионерского вожа
того во многом зависит от 
микроклимата того педаго
гического коллектива, в ко
тором он трудится, от тех 
отношений, которые суще
ствуют между ним и дирек
тором школы, классными 
руководителями. Отсюда 
прямо следует необходи
мость чаще выносить вопро
сы, связанные с деятельно
стью вожатого, на совеща
ния директоров, организато
ров внеклассной работы, 
классных руководителей. Да 
и методистов Дворца и До
мов пионеров хочется чаше 
видеть в школах, и не толь
ко с целью контроля, а и с 
целью оказания методиче
ской помощи вожатым - но
вичкам.

К сожалению, часто еще 
забывают, что вожатые тоже 
нуждаются в добром слове, в 
поощрении. Пусть лучшие из 
лучших получат право отды
хать по туристическим пу
тевкам в молодежных лаге
рях, в санаториях, получат 
возможность бывать за гра
ницей в составе советских 
делегаций.

Проблем, как видите, мно
го. Но они важны не только 
сами по себе: ведь от эф
фективной работы вожатого 
прямо зависит пополнение 
комсомольских рядов, завт
рашний день комсомольских 
организаций. Значит, реше
ние вопросов, волнующих се
годня старших пионервожа
тых, должно стать делом всех 
комсомольских активистов.

Л. АНУФРИЕВА, 
старшая пионервожатая 

средней школы № 87 
Чкаловского района 

Свердловска.

продовольственная 
программа:

проблемы, 7^ 
задачи ВЕНу

КОГДА совершенно слу
чайно Виктор Петро
вич Семенов наткнул

ся в журнале на эту неболь
шую (для многих сухую и 

■ скучную) статью, он встал 
из-за рабочего стола и заша
гал по кабинету.

«Так, гидрофобизация, — 
подумал он. — А ведь это 
именно то, что надо!».

Главный агроном совхоза 
«Хромцово» подошел к от
крытому настежь окну, при
помнил недавний разговор. 
Состоялся он после посев
ной, когда по традиции спе
циалисты собрались у дирек
тора хозяйства Якова Алек
сеевича Гореловских, чтобы 
обсудить минувшую страду.

Семенов был краток:
— В сроки мы не уложи

лись. А это значит, что с 
последних полей получим 
урожай ниже. Это уж точно... 
А причина медлительности 
одна. Не смогли использо- 

. вать технику максимально, 
чтобы одновременно быстро 
(мы помним, как столкну
лись нынче и сев зерновых, 
и посадка кормовых культур) 
шли дела на всех участках... 
Вот если бы можно было 
хоть на малую малость раз
вести полевые работы...

И вдруг небольшая жур
нальная статейка. По этой 
самой причине и ходил сей
час Виктор Петрович Семе
нов по своему агрономиче
скому кабинету.

Потом вышел в коридор 
правления/ хотел.поделиться 
с кем-нибудь радостью, но. 
как назло,. никого поблизо-

квинт
СОДРУЖЕСТВО: ТЮМЕНЬ — СВЕРДЛОВСК

Как дела, 

Нягань ?
Про поселок Нягань мы 

уже рассказывали. Живут в 
нем нефтяники, лесовики, 
геологи. И — строители, 
ведь Нягань — город буду
щего. Сейчас там работает 
ПМК-7 треста «Уралтяж- 
трувстрой». Летом на удар
ную стройку отправляется 
областной комсомольский от
ряд. А строится город по 
проектам свердловских архи
текторов.

НАКОМЬТЕСЬ: Евге- 
ний Александрович 

Осинцев — «гип» Нягани, 
или главный инженер про
екта города. В его руках 
вся техническая документа
ция, выполненная «Сверд- 
ловскгражданпроектом» и 
другими институтами-суб
подрядчиками. Сейчас он за
гадочно улыбается, погля
дывая то на генплан Нягани, 
то на секретаря комитета 
комсомола «Гражданпроек- 
та» Ольгу Вдовину.

Придумать город... Совре
менный. красивый, удобный 
для живущих в нем людей. 
Это же... Романтика — не 
то слово. Спроектированы 
жилые микрорайоны, боль
ница, детские садики, про
филакторий для нефтяников. 
Начат Дворец культуры, а 
впереди — проект еще од
ного микрорайона, школы 
для 1170 учеников, коррек
тировка генерального плана 
города.

— Работы непочатый 
край, — поясняет Евгений 
Александрович. — Нужно 
построить город так, чтобы 
люди жили в нем лучше, 
чем в других северных горо
дах. Нягань уже обладает 
преимуществами: вода есть, 
тепло, нет времянок — бал
ков и вагончиков. И сейчас 
главное — авторский надзор 
над строительством. Все дол

жно быть сделано так, как 
задумано. Конечно, хорошо 
бы и наши комсомольцы, 
молодежь института взяли 
шефство над Няганью. Я 

. думаю, была бы польза.
и ТО могут сделать ком- 

■ сомольцы? О. Вдови
на считает, что «седьмая 
нянька» в лице комитета 
комсомола Нягани не нужна:

— Я не вижу конкретной 
точки приложения наших 
сил. Из нас же большинст
во — простые исполнители.

Добавим: приложения сил 
к проектированию объектов 
для Всесоюзной ударной 
стройки. Нужно ли коммен
тировать ситуацию?

К счастью, у администра
ции института на этот счет 
другое мнение. Вот что ска
зал главный инженер «Свер- 
дловскгражданпроекта» Г. Г. 
Котлов:

— Мы ждем инициатив
ных. дельных предложений 
по Нягани от комитета ком
сомола, от совета молодых 
специалистов.

Жизнь вносит свои по
правки в наши проекты. И 
делать их цужно не в ущерб 
будущему городу. Сейчас 
мы формируем специальную 
группу, которая будет ко
мандирована в Нягань для 
осуществления авторского 
надзора над строительством. 
Думаем доверить это дело 
молодежи.

Хочется верить, что встре
ча в ближайшем будущем 
состоится. Что вчерашние 
выпускники архитектурного 
института, а ныне молодые 
сотрудники «Гражданпррек- 
та», верны заповеди архитек
тора. Она гласит: «Градо
строитель! Помни, ты несешь 
ответственность за социаль
ные качества завтрашнего 
города». Е. ВИКТОРОВ.

ВЕСТИ ИЗ ЛАБОРАТОРИЙ

ТАК ПОКОРЯЮТ ФТОР
РЕТРОСПЕКТИВА. Русский 

композитор Бородин одним из 
первых в мире синтезировал 
органическое соединение, 
содержащее фтор. И не 
появись на свет мело
дии половецких плясок, чело
вечество все равно бы запом
нило его имя.

Долгое время одна из кле
точек менделеевской табли
цы, в сущности, была белым 
пятном в химии: в природе 
фтор в свободном состоянии 
не встречается; он момен
тально реагирует практически 
со всеми элементами Периоди
ческой системы. Во всем мире 
ученые пытались победить не
приступный фтор. Бородин, 
как видите, — успешно.

Создавая фундамент — ор
ганическую химию фтора, ис
следователи мечтали о време
нах, когда покоренный эле
мент придет на службу чело
веку.

Их мечта сбылась. В сере
дине нашего столетия, когда 
были открыты уникальные 
свойства фторуглеродов, и в 
жизнь прочно вошли полиме
ры на их основе. Как говорил 
один исследователь, у этих 
органических соединений «ал
мазное сердце и шкура носо
рога». Они открыли путь прин
ципиально новой технологии 
в химическом машинострое
нии, легкой промышленности, 
в сельском хозяйстве. Фто
ропласты и другие фторугле
роды позволили заменять пла
тину, различные покрытия, ма
териалы, противодействующие 
трению...

Вы, конечно, знаете о чу
до-сковородке. На ней мож
но поджарить картошку, во- 
первых, вкусно, а во-вторых, 
без масла. Так вот, она по
крыта фторопластом. Впрочем, 
все чудеса, которые сотворил 
фтор, и не перечислишь.

НОВАЯ ЗАДАЧА. Она воз
никла в 70-х годах. К этому 
воемени число фторсодержэ- 
щих соединений перевалило 
за несколько тысяч. И тут 
оказалось, что данные об их 
свойствах отрывочны и часто 
противоречивы. Практика по
требовала от науки новой 
фундаментально - теоретиче
ской работы. В 1976 году в 
Институте химии Уральского 
научного центра АН СССР по 
инициативе директора инсти
тута, члена-корреспондента 
АН СССР Г. П. Швейкина и 
академика И. Я. Постовского

была организована новая ла
боратория. С той целью, что
бы серьезно заняться изуче
нием химии элементооргани
ческих соединений.

Шел ли директор института 
на риск, доверив новую лабо
раторию молодым сотрудни
кам? Сейчас можно уверенно 
говорить о дальновидности, 
мудрости, а семь лет назад... 
Назначить завлабом канди
дата наук, которому всего 31 
год, — это было смелым ша
гом. Но надежды светил 
уральской химии оправдались. 
С первых дней в лаборатории 
К. И. Пашкевича началась ин
тенсивная, по-настоящему 
творческая работа. Ее гене
ральным направлением стало 
изучение «способностей» 
фторсодержащих соединений, 
взаимосвязи их строения и 
свойств.

...Семь лет — для науки 
срок очень маленький, даже 
по нынешним меркам. Но в 
данном случае вполне можно 
подводить первые итоги. За 
это время молодые ученые 
опубликовали около ста на
учных работ, получили 40 ав
торских свидетельств на изо
бретения. Александр Николь
ский, Александр Айзикович, 
Виктор Салоутин защитили 
кандидатские, а заведующий 
лабораторией — уже доктор
скую диссертацию. Еще две 
диссертации, как говорится, 
«на выходе».

Работа молодых ученых 
признана в нашей стране, -за 
рубежом. Запросы на публи
кации приходят к ним из США 
и Франции, из Англии, ГДР, 
Польши, ФРГ. Сотрудников ла
боратории называют среди 
победителей конкурсов, кото
рые проводит Уральский на
учный центр, Свердловский 
обком комсомола, Всесоюзное 
химическое общество имени 
Д. И. Менделеева,

Лаборатория стала и кузни
цей кадров. Здесь проходят 
практику студенты, набирают
ся сил аспиранты. А средний 
возраст научных сотрудников 
по-прежнему — 30 лет.

ДЕНЬ СЕГОДНЯШНИЙ. В 
лаборатории он многолик, на
сыщен. Сама жизнь ждет его 
результатов.

Найдены вещества, способ
ные эффективно бороться с 
вирусами гриппа. Обнаружены 
соединения, которые могут 
соперничать с амидопирином

и другими лекарствами. Здесь 
получен катализатор, который 
(вдумайся, читатель!) без до
полнительных капиталовложе
ний в 10—15 раз ускоряет 
технологический процесс, 
улучшает качество продукции 
и за год дает около полумил
лиона рублей экономии.

А еще лаборатория занима
ется проблемой анализе пе
стицидов. Об этом — подроб
нее. Сейчас мировые потери 
продукции сельского хозяйст
ва составляют примерно треть 
от потенциально возможно
го урожая. И они могут выра
сти в два раза, если челове
чество перестанет применять 
пестициды — химические 
средства борьбы с сорняками 
и вредителями. Однако хими
каты, делая доброе дело, 
проникают в реки, почву, воз
дух. Наконец, через пищу в 
организмы людей и животных. 
Пестицид, известный под на
званием ДДТ, был обнару
жен... в печени пингвинов.

Отказаться от пестицидов? 
Нет, это невозможно. Главное 
сегодня —» постоянный конт
роль за содержанием хими
катов, что попадают в продук
ты питания и в окружающую 
среду. Для такой работы нуж
на простая и точная методика 
химического анализа. (На пер
вый взгляд, не сложно, но за
гвоздка в том, что сотни из
вестных пестицидов принад
лежат к разным классам хи
мических соединений).

И здесь ученым помог 
фтор: он дал им возможность 
создать уникальный метод, ко
торый позволяет определять 
микроколичества вредных 
веществ при помощи обычных 
приборов —- газовых хрома
тографов.

Метод исследователей от
крывает дорогу к установле
нию точного, предельно до
пустимого содержания хи
микатов в продукции сельско
го хозяйства, в воде и возду
хе. Химики настроены оптими
стично: пингвина можно спа
сти. Но это — будущее. А 
сейчас...

— Наш метод утвержден в 
качестве официального для 
территории СССР, — расска
зывает К. И. Пашкевич. — Его 
применение в повседневной 
практике экономит время, 
трудо- и энергозатраты.

М. ДАШИНА.

...Сижу в больнице у теле
визора, вдруг слышу смутно 
знакомый женский голос:

— Здравствуй, мой пер
вый больной. — Огляды
ваюсь: в больничном халате 
женщина моих лет, глаза 
усталые, ио взгляд удиви
тельно молодой и знакомый. 
Неужели Валя, Валентина 
Ивановна Титова?

...В середине пятидесятых 
годов мы с Валей жили на 
одной улице, ходили в одну 
школу. Буквально рядом со 
школой, у двухэтажного до
ма, часто видели машину

ЧИТАТЕЛЬ
РАССКАЗЫВАЕТ

знакомый

Конечно, он волновался, когда защищал 
свою работу на конкурсе молодых конст
рукторов Уралмаша. Но рассказывал о 
ней четко, уверенно. И стал одним из по
бедителей конкурса. Инженеру-конструкто

ру отдела главного конструктора горных 
машин НИИтяжмаша Сергею Уткину за 
разработку пылеуловителя присуждена спе
циальная премия.

Фото С. КАЗАНЦЕВА.

ВОКРУГ АСБЕСТА
Недавно в конференц-зале ВНИИпроектасбеста можно было 

встретить деловых молодых людей с папками и чертежами. 
Они съехались сюда подчас издалека, чтобы обменяться опы
том, наметить планы и темы работ на будущее.

ВНИИпроектасбест проводил научно-практическую конфе- \ 
ренцию молодых ученых и специалистов асбестовой промыш
ленности. На ней были представлены доклады молодых ин
женеров обогатительных фабрик комбината «Ураласбест» и 
комбината «Кустанайасбест», молодых ученых Свердловского 
горного и Алма-Атинского политехнического институтов.

Интересное сообщение представила Г. Газалиева. Ею раз
работаны новые методы обогащения асбестовой руды, кото
рые будут использованы при обработке руды месторождения 
«Молодежное».

В докладе А. Суровцева приведены основные технические 
решения по автоматизации отбора и транспортировке асбес
товых проб. Они будут использованы на асбофабрике № 6 —• 
в автоматической системе контроля за качеством продукции.

Всего за минувший год молодые специалисты института 
подали 16 заявок на изобретения, общий экономический эф
фект от внедрения которых составит около 1 миллиона и 
180 тысяч рублей.

Шесть молодых специалистов института в прошлом году 
обучались в аспирантуре, трое из них уже ее закончили, за
щищена одна кандидатская, диссертация. Научный поиск 
творческой молодежи продолжается. Он работает на пяти
летку.

Асбест. в. ИВАНОВ.

голос
«скорой помощи», учительни
ца Варвара Павловна, мать 
Вали, серьезно болела. Пер
вые медицинские навыки 
Валя получила, ухаживая за 
больной матерью. Уже в на
чальных классах моя сверст
ница знала, кем она будет. И 
даже в наши детские игры 
она вносила серьезность. 
Возмущалась, когда мы, 
мальчишки, затевали игру 
«в войну», но и не оставляла 
нас — была медсестрой. 
Как-то, играя в разведчиков, 
упал с дерева. Когда Валю
ша приводила меня в чувст
во, смазывала йодом, пере
бинтовывала ушибы, царапи
ны — это была не игра...

Потом меня проводили на 
армейскую службу, а Валя 
поступила в медицинское 
училище, которое окончила 
с отличием.

Работа с подростками в 
первой поликлинике Крас
ногорского района в начале 
шестидесятых годов только 
начиналась. Вся тяжесть ор
ганизационных вопросов и 
приема больных школьников, 
проверка допризывников и 
поступающих в учебные за
ведения легла на плечи два
дцатилетней комсомолки Ва
ли Титовой и ее помощницы 
медсестры Александры Алек
сандровны Чадовой.

Душа в душу они работа
ют, вместе уже двадцать лет. 
Сейчас Александре Алек
сандровне 68 лет, из них 53 
она отдала медицине. И про
должает трудиться, хотя 
уже тринадцать лет на пен
сии. Было у кого учиться 
Валентине! И опыт талант
ливого невропатолога Нины 
Алексеевны Золотавиной 
сыграл свою роль, и, конеч
но же, книги, книги... Вот и 
сейчас, при неожиданной 
встрече в больнице, она 
держит в руках книгу — 
«Подросток» Федора До
стоевского,

— И тут думаешь о сво
их подростках?

Смеется:
— Как же о них не ду

мать. Я бабушка уже, двое 
близнецов дома ждут, а я вот 
болеть задумала.

Валентина Ивановна с 
увлечением рассказывает о 
своих и чужих детях. А я 
Думаю: ведь это она расска
зывает о себе. Среди многих 
человеческих талантов есть и 
такой — отдавать себя дру
гим.

Р. ЛОСКУТОВ.
Каменск - Уральский.

ЗЕРНА ДАДУТ ВСХОДЫ
сти не оказалось, и агроном 
решил съездить в соседнее 
отделение: попытать новин
ку на управляющем.

Тот встретил его довольно- 
таки холодно.

— Постой, постой хму
риться! — наступал Семе
нов. — Ты только возьми в 
толк. Семена покроем хими
ческим составом. Состав 
этот защитит зерно от холо
да — раз! От болезней — 
два! Чуешь?

Агроном в упор посмот
рел на управляющего, слов
но хотел сгладить с его ли
ца непонятную для него хму
рость:

— Значит, посеять куку
рузу мы сможем раньше. 
Выиграем те дни, на кото
рые растягиваем сев! Ты по
нял, в чем суть?

— Да подожди, агроном, 
не суетись, — степенно и все 
так же мрачно отозвался уп
равляющий. — Суть-то, я 
думаю, и школьник поймет. 
Дело в -другом.

— Так в чем, в другом- 
то? — удивился Семенов.

— В чем. в чем... В хи
мии, брат ты мой. Семя. Жи
вой организм. А ты его 
пленкой. Ведь ему, зерну-то, 
дышать надо...

Попрощавшись с упрямым 
собеседником, Виктор Пет
рович взял курс на цент
ральную усадьбу и через 
полчаса уже говорил по пово
ду журнальной статьи с ди
ректором совхоза — благо, 
застал его в кабинете.

Поначалу Семенову каза
лось, что и с директором бе
седа пойдет неподатливо, он 
уж готовил себя к длитель
ному, трудному разговору, но 
директор остановил его:

— Понял. Готовься в ко
мандировку. В Подмосковье. 
Туда, где опыт. Все чин чи
ном изучи. Приедешь — 
расскажешь. Наверно, всем 
интересно "будет послушать.

ТАК все и получилось.
В один из осенних 
дней пришел он на за

нятие совхозной школы кон
кретной экономики. Поудоб
нее расположился за фанер
ной трибункой. Внимательно 
окинул взглядом слушателей. 
Был среди них и управляю
щий соседним отделением. 
Сидел с хмурым выражени
ем на лице. И по этому вы
ражению главный агроном 
понял, что остался управля
ющий при своем прежнем 
мнении.

Правда, осадок горечи 
вскоре прошел — заметил 
Семенов, что Виталий Бу
че льников, управляющий
центральным отделением, 
молодой, статный парень, 
сидевший у окна, с интере
сом стал поглядывать на не
го. Чаще обычного и он стал 
бросать взгляды на управля
ющего, так что к концу за
нятия завязалось между ни
ми нечто похожее на разго
вор. После лекции Бучель- 
ников подошел к агроному:

— Так на сколько, вы го
ворите. урожайность у под
московных кукурузоводов 
увеличилась?

— На тридцать центнеров. 
А что?

— Тридцать помножить на 
тысячу двести пятьдесят... 
Будет...

—А что это ты высчиты
ваешь? — поинтересовался 
агроном, хотя все уже по
нял: прибавку в урожайности 
Бучёльййков умножал на

площадь, занимаемую в его 
отделении кукурузой.

Ответил управляющий на 
вопрос по-своему:

— Так ведь мы завалим 
фермы кормами, если так?

—■ Правильно.
— А правильно, значит, 

весной надо за дело браться! 
ДЕЛОВУЮ часть взял

на себя Бучельников, 
но Семенов болел за 

дело не меньше. И дело, в 
общем-то, двигалось. Еще 
весна и не напоминала о се
бе, но управляющий уже по
заботился о том, кому во
зить сеялки по кукурузным 
полям. Звено подбирал не 
по случайному, алфавитному 
списку, а учитывая желание 
механизаторов. Они себе и 
звеньевого выбрали — Алек
сандра Ивановича Шишкина, 
по сути лучшего совхозного 
кукурузовода. Оставалось 
главное — обработать хими
ческим составом семена: на 
400 пробных гектаров тре
бовалось их не так уж и ма
ло.

Сложность заключалась в 
том, что приспособления, ка
ким пользовались земледель
цы Подмосковья для обработ
ки семенного зерна, ураль
ские последователи, как ни 
бились, нигде не достали. 
Нужно было что-то предпри
нимать. тем более, что с по
лей начали сходить источен
ные солнцем снега и мутные 
искристые ручьи зашумели 
по обочинам вязких просел
ков.

В один из таких дней за
глянул Виталий Бучельников 
на совхозную стройку. Про
раб, пожилой, плотный муж
чина, в подпоясанной ремнем 
телогрейке, без дипломатиче

ских вступлений взял под ру
ку управляющего и подвел к 
бетономешалке;

— Видишь, Виталий Вла
димирович, мешалка в одном 
экземпляре. А надо две. 
Иначе простои на кладке 
неизбежны.

Виталий пообещал помочь, 
а сам чуть было бегом к сво
ей конторе не направился. 
Выход с семенами, кажется, 

.найден! Проще-то, наверно, 
и придумать ничего нельзя. 
Заливаешь бетономешалку 
раствором, засыпаешь пор
цию семян, и включай себе 
мотор. После тщательного 
перемешивания выливай ме
шанину в глубокие сита, и 
вот тебе в сите семена! Под
сохнут — и можно сеять...

Главный агроном долго по 
этому поводу ничего не мог 
сказать на том конце прово
да. потом по-детски рассме
ялся — будто гора с плеч 
спала.

И ВОТ., в заботах да в 
. хлопотах, наступил 

день сева — непри
вычный, тревожный. Хоть и 
солнышко светило с голубого 
неба по-весеннему щедро, 
хоть и парили вовсю осво
божденные от снегов поля, 
но земля-то, на той глубине, 
где лежать семенам, была ле
дяной, уж больно неуютной.

Звеньевой Александр Ива
нович Шишкин подержал ще
потку земли в ладони, пока
чал головой и впервые за по
следние годы высказал сом
нение по поводу «надо — 
не надо»:

— Может. повременим 
денек-другой? Боязно как-то.

Управляющий посмотрел 
на тракториста и до озноба 
остро сам испытал чувство

нерешительности. Подошел к 
звеньевому Александру Ива
новичу Шишкину, растирав
шему в ладони землю, улыб
нулся:

— Ничего. Глаза боятся, 
а руки, как говаривал мой 
знакомый, что надо, сдела
ют! Сеять будем сегодня. 
Науке -верить надо.

В сомнениях и тревоге 
пролетели первые июньские 
дни. Когда однажды утром 
Бучельников увидел ростки 
и, присмотревшись к ним, 
понял, что всходы друж
ные, — тут же сел ’ на 
«Урал» и поддал газку до 
упора.

— Садись, Виктор Петро
вич. прокачу, — говорил 
чуть позднее агроному.

Тот с полуслова понял 
управляющего.

Долго пробыли они на 
плантации, объехали все по
ля. убедились, что залысин 
нигде нет, что зелень ровно 
и настырно заполнила про
странство.

Нельзя сказать, чтобы ле
то в том году было благопри
ятным. Редко выпадали 
дожди. Но кукуруза, посеян
ная гидрофобизированными 
семенами. выгодно отлича
лась от обычной — и выше 
была, и гуще, да и стебли 
держались крепче. Особо об 
этом хромцовцы не распро
странялись, но, видимо, прав
ду говорят: молва быстрее 
птицы. В совхоз стали при
езжать и соседи, и люди из 
дальних, вовсе не соседних 
мест. Просили показать ку- 
курузу. Расспрашивали. Вы
ведывали секреты.

И вот по этой самой при
чине осени ждали не только 
хозяева кукурузных планта
ций. В совхоз звонили, сно
ва приезжали: ну как. мол, 
новинка, не делали ли проб
ных прокосов? Поговаривали: 
проявит-де себя • гидрофоби

зация, так можно и у себя 
попробовать — выполнять 
Продовольственную програм
му вот как поможет!

Все: и хозяева, и гости — 
ждали от кукурузы повышен
ного урожая. И действитель
но, первый же гон ожида
ния оправдал. Виталий Бу
чельников, ездивший вме
сте с шофером на весовую, 
вернулся на поле радост
ный. Соскочил с подножки и 
без обиняков объявил:

— На тридцать пять с га
ком больше!

Получилось так, что в са
мый разгар уборки почти од
новременно с разных сторон 
к полю подъехали главный 
агроном- и управляющий со
седним отделением. Поздо
ровались.

— Как дела?
— Да вот приехал на чуду- 

юду посмотреть. Слыхал, что 
выросла.

Не без иронии произнес 
эти слова управляющий, и 
тон в тон ответил ему агро
ном:

— Да вот. сами не ожи
дали — выросла.

Управляющий подошел к 
высокой кукурузной стене, 
пощупал стебли руками, 
словно хотел убедиться, на
стоящая ли стоит в поле ку
куруза. Семенов со стороны 
понаблюдал за ним, спросил, 
вплотную приблизившись:

— Что, решил-таки гидро- 
фобизацию применять? Бу- 
чельниковская кукуруза-то 
посильней твоей вышла...

Управляющий помолчал, 
хмуро отозвался:

— Год на год не прихо
дится.

— Все так. Но ты мне все 
же ответь: сеять-то по-ново
му будешь?

— Следующий год пока
жет... Б. ЕФРЕМОВ.

Белоярский район, 
совхоз «Хромцово».

• СВЕРДЛОВСК (Воро- 
шиловградская область). В 
скоростном режиме разраба
тывают угольные пласты гор
няки шахты имени 60-летия 
СССР. Сегодня они добыли 
миллионную с начала года 
тонну антрацита. Этот рубеж 
достигнут на три недели рань
ше, чем в прошлом году. 
Каждая восьмая тонна топли
ва выдана сверх плана. Успех 
обеспечили новая техника, 
внедрение передового опыта. 
Коллектив шахты обязался 
выйти на проектный — трех
миллионный — рубеж добычи 
в будущем году.

* НОВОКУЗНЕЦК (Кеме- ■ 
ровская область). Новый Дом 
печати открылся в городе си
бирских шахтеров и металлур
гов. Он почти втрое простор
нее прежнего и располагает 
максимумом, удобств для ра
боты журналистов и поли
графистов. Кроме городской 
газеты «Кузнецкий рабочий», 
в новом Доме печати выпуска
ется 17 многотиражных газет 
заводов и шахт. Сейчас а 
Кузбассе каждая семья выпи
сывает от трех до семи изда
ний местной и союзной перио
дической печати.

Ж ДУТ А (Ленинградская 
область). Исключить ручной 
труд на всех операциях тех
нологического конвейера воз
делывания картофеля — та
кую задачу поставили нынче 
перед собой земледельцы 
Лужского района, первыми в 
области начавшие массовую 
посадку клубней В хозяйст- 
в<лх ODcQ.HU3oea.HbL механизи
рованные отояды и звенья, 
у ком пл е кто ванные, вы со ко -
производительной техникой. 
Все механизаторы прошли за 
зиму подготовку на област
ных курсах повышения ква
лификации.

Заранее позаботились здесь 
и о посевном материале. Клуб
ни не только откалиброваны, 
и прояповизированы. но и об
работаны токами высокой ча
стоты. что обеспечивает появ
ление дружных всходов

(ТАСС).
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ЯЛ А ЗАВОДАХ и фабриках, 
• * R сельскохозяйственных 

кооперативах и на стройках, в 
научно - исследовательских ин
ститутах и школах — у всех 
граждан социалистической Че
хословакии находят горячую 
поддержку идеи Всемирной 
ассамблеи — борьба за мир и 
жизнь, против ядерной войны. 
Об этом сказал на одной из 
пресс-конференций председа- 
те<г> Чехословацкого комите
та з;«имты мира, член Прези
диума Всемирного Совета Ми
ра академик Бедржих Швест- 
ка: «Борцом за мир является 
практически каждый гражда
нин Чехословакии — от рабо
чего до члена правительства и 
президента».

Трагический опыт семи лет 
гитлеровской оккупации,
уничтоженные фашистами де
ревни Лидице, Лежаки, Клак, 
тысячи павших на поле брани, 
замученных в гитлеровских за
стенках и лагерях патриотов — 
вот главный аргумент, почему 
все пятнадцать миллионов жи
телей нашей страны стремятся 
к сохранению мира. Вот по
чему девять миллионов чехов 
и словаков 8 1950 году подпи
сались под Стокгольмским 
воззванием за запрещение

НАВСТРЕЧУ ВСЕМИРНОЙ АССАМБЛЕЕ «ЗА МИР 
И ЖИЗНЬ, ПРОТИВ ЯДЕРНОЙ ВОЙНЫ»

СЧЕТ № 1837-021
атомного оружия. Вот почему 
двенадцать миллионов граж
дан Чехословакии в 1975 году 
поддержали новое Стокгольм
ское воззвание за запрещение 
гонки вооружений и полное 
разоружение.

«...Мы хотим жить в мире, 
трудиться на благо грядущих 
поколений. Гордимся тем, что 
Всемирная ассамблея «За мир 
и жизнь, против ядерной вой
ны» будет проходить в конце 
июня в столице нашей роди
ны. На организацию и прове
дение этого форума вносим 
17 .ысяч 500 крон». Это вы
держка из письма 83 членов 
союза потребительской коопе
рации «Еднота» из города Та
бор в Южной Чехии. Одного 
из сотен, которые почта еже
дневно приносит в секрета
риат Центрального комитета 
Национального фронта ЧССР. 
Трудовые коллективы, студен
ты вузов и техникумов, школь
ники и отдельные граждане 
пишут о своем конкретном 
вкладе в дело мира, об обя
зательствах, принятых в честь 
предстоящего всемирного фо
рума.

На расчетный счет № 1837— 
021 в Государственном банке в 
Праге на Фонд мира и соли
дарности, который ЦК Нацио
нального фронта основал для 
финансирования ассамблеи, 

ежедневно поступают сотни 
денежных переводов.

Это ответ на призыв к об
щественности республики, с 
которым в ноябре минувшего 
года обратились Чехословац
кий подготовительный комитет 
Всемирной ассамблеи, ЦК На
ционального фронта ЧССР и 
Чехословацкий комитет защиты 
мира, — включиться в подго
товку к форуму, помочь де
нежными средствами в обеспе
чении этого важного меро
приятия. Иногда это значи
тельные суммы, иногда трога
тельно скромные, но все они 
подтверждают, как дорог 
гражданам нашей страны мир. 
В письмах, резолюциях и за
явлениях рассказывается, как 
были заработаны деньги, по
ступающие в Фонд мира и со
лидарности, — в основном это 
отчисления за добровольные 
рабочие смены, за собранное 
вторичное сырье, за сданную 
кровь, гонорары за спектакли 
и концерты.

Сельские строители из сло
вацкого города Малацки пере
числили десять тысяч крон, 
писатели, драматурги, журна
листы и переводчики, входя
щие в Чешский литфонд, внес
ли 250 тысяч крон, тоуженики 
Западнослсвацкой области с 
начала нынешнего года пере
числили в Фонд мира и соли

дарности 700 тысяч крон, а 
жители Североморавской об
ласти решили внести в него 
3,7 миллиона крон.

В сборе средств участвуют 
и школьники. Перед нами 
письмо пионеров одной из 
школ города Часлав. Они вы
ручили за собранные металло
лом и макулатуру две тысячи 
крон, перечислили эти деньги 
на счет № 1837—021 и призва
ли всех школьников своего 
района' последовать их при
меру.

В длинном списке тех, кто 
вносит вклад в подготовку 
Всемирной ассамблеи «За мир 
и жизнь, против ядерной вой
ны», много женских имен.

— Недавно к нам пришли 
две пожилые женщины, — рае- 

сказывает секретарь нацио
нального комитета пятого 
пражского района Людмила 
Станчикова, — Старушки ска
зали, что прочитали обраще
ние в журнале «Власта». Они 
на себе испытали ужасы прош
лой войны и хотели бы вне
сти часть своих скромных 
средств для того, чтобы война 
никогда больше не повтори
лась. Каждая из них передала 
в Фонд мира и солидарности 
по сто крон из своей пенсии. 
И таких примеров множество.

Вот еще одно из писем, по
ступивших в адрес Чехосло
вацкого комитета защиты ми
ра. Его автор — 33-летняя 
трактористка из единого сель
скохозяйственного кооперати
ва «Високе-Весели» Милуше 
Низка, которая вместе со сво
ими подругами внесла в Фонд 
мира пять тысяч крон. «Одна
жды, придя домой с работы, я 
увидела свою дочурку запла
канной, — пишет Милуше. — 
Вместе с классом она была в 
кино на фильме о второй ми
ровой войне. — «Мамочка, — 

всхлипывала дочка, — я очень 
боюсь, что снова будет вой
на, я не хочу умереть». — Я 
гладила ее по голове, говори
ла, что новой войны никогда 
не будет. Только после этого 
дочка успокоилась. Я уверен^, 
что борьба всех прогрессив
ных людей Земли, миролюби
вая внешняя политика социа
листических государств долж
ны победить, чтобы наши дети 
жили в мире».

С каждым днем увеличива
ется количество средств, вне
сенных в Фонд мира и соли
дарности Национального фрон
та ЧССР. Чехословацкие граж
дане, движимые одним жела
нием — внести посильный 
вклад в организацию всемир
ного форума борцов за мир, 
посылают и приносят деньги, 
чтобы выразить своим поступ
ком мечту миллионов людей— 
жить в мире.

Аделе КРАСНОВА, 
Славомир ГОРСКИ, 

чехословацкие журналисты.
(Орбис—АПН).

Прага.

«СОЖЖЕННЫЕ КНИГИ -
БОРЮЩИЕСЯ ПИСАТЕЛИ»

Пять десятилетий назад мир узнал еше об одном 
преступлении фашизма против достижений мировой куль
туры: в пламени костров на берлинской площади Оперы 
10 мая 1933 года было сожжено двадцать тысяч книг 
прогрессивных авторов-гуманистов. Но оно не смогло 
уничтожить ни этих писателей, ни их произведений. Это 
убедительно показывает выставка, организованная Не
мецким книгохранилищем Лейпцига и Центральным ин
ститутом истории литературы Академии наук ГДР.

Под девизом «Сожженные книги — борющиеся писа- 
те^и» в Государственной библиотеке ГДР в Берлине 
экспонируется более трехсот оригиналов политических и 
художественных произведений, созданных и выпущенных 
в 1933 - 1945 годах за пределами Германии. Среди них 
вышедшая в Париже в 1933 году «Коричневая книга о 
поджоге рейхстага и гитлеровском терроре» Александра 
Абуша, книга Вольфганга Лангофа «Болотные солдаты», 
изданная в Швейцарии в 1934 году, брошюра Бертольда 
Брехта «Ужас и нищета третьего рейха», выпущенная в 
1938 году в Москве. Будут представлены книги, ввезен
ные в Германию в те годы под видом рекламных про
спектов, поваренных книг или. других безобидных изда
ний.

Юреди пятисот писателей, эмигрировавших тогда из 
Германии, были Томас и Генрих Манны. Бертольд БрёхТ- 
и Анна Зегерс, Леон Фейхтвангер и Курт Ту-хольский. 
Более 650 подпольных издательств в 33 странах выпус
тили в те годы свыше 2500 произведений на немецком 
языке. Большую помощь в выпуске этих книг оказали 
такие издательства, как «Берманн-Фишер», переехавшее 
йз Берлина в Вену, а затем в Стокгольм, голландские 
издательские дома «Керидо» и «Аллерт де Ланге», а 
также издательство «Европа» и издательство «Опрехг» 
из Цюриха. Одним из рупоров писателей в изгнании 
являлось в те годы издательство «Аврора» в США. при
надлежавшее писателю-эмигранту Виланду Херцфельду. 
Более трехсот книг общим тиражом 1,1 миллиона экземп
ляров было выпущено в СССР.

На выставке представлены, кроме того, мемуары, до
кументы. и научные работы о творчестве писателей-эми
грантов, вышедшие й ГДР. (Панорама ГДР — АПН).

ОН СТАЛ ГЕРОЕМ НИКАРАГУА
Она держалась за железную 

решетку, будто за спасатель
ный круг. Но оттуда, из-за 
решетки, помощь не пришла. 
Здание американского посоль
ства в Париже, напрасно пы
тавшееся укрыться за еще не 
распустившимися деревьями, 
было глухо и слепо. Доноси
лись только тяжелые шаги 
морских пехотинцев из ох
раны.

Впрочем, чего могла ждать 
Розанжелина? Убитого наем
никами ЦРУ в Никарагуа му
жа все равно не вернуть. Не
сколько слов участия? Лице
мерных утешений? Темнело. 
Шел дождь. Ни один предста
витель «самой великой демо
кратии в мире» не рискнул 
выйти к вдове французского 

НИКАРАГУА. Сандинистская народная ар
мия провела успешную операцию против со- 
мосовских головорезов, которые были воору
жены и заброшены в Никарагуа Центральным 
разведывательным управлением США с тер
ритории Гондураса. В ходе боев в департамен
те Мадриса, вблизи гондурасской границы, бой

цы СНА уничтожили группу контрреволюцио
неров и захватили принадлежавшие им авто
матические винтовки, гранатометы, боеприпа
сы, а также другое военное снаряжение.

НА СНИМКЕ: бойцы СНА.
Телефото Пренса Латина—ТАСС.

врача. Ведь им пришлось бы 
смотреть в ее глаза.

Похороны Пьера Грожана 
состоялись накануне, на его 
родине в Вогезах. А в этот 
вечер на парижской площади 
Согласия собрались сотни лю
дей, чтобы почтить его .'па
мять.

Внезапно в глубине толпы на 
площади Согласия возник ше
пот, который тут же набрал 
силу, — и вот уже все при
шедшие скандировали: «Рей
ган, вон из Латинской Амери
ки!», «Руки прочь от Никара
гуа!», «Рейган — убийца!».

Репортер телевидения спро
сил дрожащую от гнева и го
ря женщину: «Зачем вы сюда 
пришли?». «Потому что они 
убивают людей в Никарагуа и

Сальвадоре, — был ответ. — 
Это они виновны в смерти 
Пьера...».

Иными словами, но то же 
самое сказал премьер-министр 
Франции Пьер Моруа, назвав
ший убитого «жертвой банд 
наемников, вооружаемых и 
подготавливаемых за грани
цей». А министерство иност
ранных Дёл подчеркнуло «на
стоятельную необходимость 
решать латиноамериканские 
конфликты путем диалога и 
переговоров, а не организаци
ей извне дестабилизирующих 
акций».

Парижские газеты опублико
вали отрывки из письма, от
правленного Пьером на роди
ну 18 марта, за восемь дней 
до смерти. «Весь район кишит 

контрреволюционерами, — пи
сал врач. — Они передвига
ются колоннами по 200—500 
человек. В деревне, куда мы 
едем работать, в январе и фев
рале убили девять человек. В 
двадцати километрах оттуда 
вчера убили еще 17 крестьян. 
Убитых сначала пытали. Неко
торые тела разрублены попо
лам, но я избавлю тебя от де
талей. Конечно, я буду про
должать свою работу, но, 
признаюсь, мне страшно. При
дется совершать переходы ча
са по четыре по пустынным 
дорогам.

Он надеялся вернуться до
мой 17 мая. А его привезли на 
полтора месяца раньше. Ро
дители Пьера, глубоко верую
щие люди, коммерсанты по 
профессии, далеки от полити
ки. Но настоящая причина 
смерти сына не составляет для 
них секрета. Это американ
ская политика в Центральной 
Америке, замечает сестра по
гибшего Мишель Грожан. 
Нельзя скрыть истину, говорит 
она, и достает письмо Пьера 
от 20 марта, которое он не 
успел отправить в Вогезы. 
«Американцы, — писал врач,— 
считают, что чем больше про
блем они создадут для Ника
рагуа, тем больше людей бу
дут недовольны сандиниста
ми. Поэтому наемников от
правляют в горы, где произ
водится кофе, составляющий 
30 процентов экспорта страны. 
Упадет его производство — 
падет и новая власть... Амери
канцы забывают только об од
ном: о такой мощной силе, 
как народ. О нем помнят лишь 
как о мишени и сыплют и а 
него свои бомбы...»

Пьер провел в Никарагуа 
восемь месяцев, а Розанжели
на — только три. Но они су
мели разобраться в происхо
дящем. Эта страна, говорит 
мне вдова врача, бьется в 

невероятных трудностях. Ее 
окружают враги. Если бы вы 
видели, как хотят знаний, как 
рвутся к культуре ее жители! 
Им не хватает бумаги, каран
дашей. Какое счастье иметь 
возможность нм помочь, во
преки Вашингтону, который 
стремится задушить револю
цию и для этого вооружает и 
финансирует бывших гвардей
цев диктатора Со.мосы.

Французский врач приехал, 
чтобы читать лекции в уни
верситете города Леон. Конт
ракт кончился, но он согла
сился остаться. Его попросили 
провести обследования в горах 
на севере страны. Там рас
пространена горная проказа— 
наследие нищеты, антисанита
рии, недоедания. Изучение за
болевания привело Грожана с 
группой никарагуанских меди
ков в район Ранчо-ГранДе. 
Его единственным оружием 
была медицинская сумка.

Обстрел Ранчо-Гранде бан
диты, пришедшие из Гондура
са, произвели утром 26 марта. 
А накануне деревня праздно
вала прибытие группы меди
ков. Вместе с Пьером погибло 
еще четыре человека. 17 бы
ло .ранено, в том числе семь 
детей.

«В Центральной Америке,— 
заявил президент США Рей
ган, — перед нами стоит осо
бая проблема, представляю
щая настоящую угрозу нашей 
национальной безопасности». 
Видимо, он имел в виду раз
дачу земель крестьянам, лик
видацию неграмотности, попыт
ки вылечить людей от вековых 
болезней. То есть то, ради 
чего отправился за океан 28- 
летний французский врач из 
Вогезов Пьер Грожан, герой 
Никарагуа, посмертно став
ший кавалером ордена Почет
ного легиона.

А. ИГНАТОВ, 
Париж, соб. корр. АПН.

В ПАРИЖЕ состоя
лась пресс-конфе
ренция председате

ля Революционно-демок
ратического фронта Саль
вадора (РДФ) Г. Унго и 
члена объединенной поли
тике ■ дипломатической 
комиссии ФИО им. Фара- 
бундо Марти и РДФ 
С. Самайоа, которые рас
сказали о положении в 
Сальвадоре.

НАРОД ПОБЕДИТ!
Гильермо Унго, только что 

приехавший из Португалии, 
где он участвовал в работе 
конгресса Социалистическо
го Интернационала, выразил 
удовлетворение по поводу 
того, что число государств, 
выражающих солидарность с 
борьбой сальвадорского на
рода, неуклонно растет. Од
новременно, подчеркнул он, 
растет изоляция правых 
сил, стоящих у власти в 
Сальвадоре, и Соединенных 
Штатов, стремящихся рас- 
прострасшть конфликт в 
этой стране на весь регион.

Революционно - демокра
тический фронт, сказал он, 
по-прежнему предлагает на
чать диалог заинтересован
ных сторон, положить ко
нец кровопролитию и решить 
конфликт путем переговоров.

Столкновение между пра
выми силами и борющимся 
народом вступило в решаю
щую фазу, Заявил С. Са
майоа. Сальвадорская армия 
утратила тактическую ини
циативу. Она прибегает к 
террору и делает ставку на 
тактику «выжженной зем
ли».

Американское вмешатель
ство в дела нашей страны 
расширяется, отметил С. Са
майоа. Фактически Со
единенные Штаты установи
ли протекторат над Сальва
дором: все решения прини
маются в Вашингтоне. Де

сять процентов военных про
ходят подготовку' непосред
ственно в США. Необходимо 
также сказать, что Соеди
ненные Штаты используют 
Гондурас как плацдарм для 
акций, дестабилизирующих 
обстановку как в Сальвадо
ре, так и в Никарагуа. В 
своих речах Рейган изоб
ражает нас чудовищами, го
товыми поглотить США. 
Какая чушь! Почему же Со

единенные Штаты, так 
«обеспокоенные» своей бе
зопасностью, отказываются 
от переговоров?

Успехи РДФ подорвали 
боевой дух правительствен
ных войск. Целые подразде
ления сдаются в плен со 
всем вооружением. Треть от
борных батальонов, сформи
рованных в США, уничто
жена. Эффективность остав
шихся незначительна. США, 
похоже, не отдают себе от
чета в том, что они противо
стоят целому народу, подняв
шемуся на борьбу за свое 
освобождение, народу, убеж- 
депному в своей правоте. 
Едино венный «успех» Со- 
едине их Штатов — это 
органи: - ванный геноцид 
против гражданского населе
ния. В Сальвадоре насчиты
вается 40 тысяч убитых и 
500 тысяч покинувших 
страну.

Нам помогает международ
ная солидарность народов с 
нашей борьбой. говорит 
Гильермо Унго. Ее выража
ют правительственные и об
щественные организации, 
религиозные деятели, пред
ставители интеллигенции, 
рабочие, студенты и школь
ники стран Востока и Запа
да, развивающихся госу
дарств. Д. ДИМЕ,

французский 
журналист.

Париж. (АПН).

ПРОФЕССИЯ- 
БЕЗРАБОТНЫЙ

Их можно видеть повсюду 
в западноевропейских горо
дах, этих мужчин и женщин, 
в Ьозрасте от 20 до 50 лет. Их 
удел — днями, неделями, ме
сяцами, если не годами, про
стаивать в очередях на бирже 
труда. Безработица в Запад
ной Европе сегодня стала хро
ническим явлением. К концу 
нынешнего года она охватит 
здесь 10,2 процента активно
го населения, а к 1985 году 
эта цифра может подскочить 
до 12 процентов.

Особую тревогу вызывает 
тот факт, что растет процент 
безработных «со стажем». Во 
Франции, например, 55 про
центов безработных не у дел 
уже более шести месяцев, в 
ФРГ таких 43 процента, в 
Англии — 54 процента.

А свет в конце туннеля так 
и не появляется. В . Бельгии; 
как во Франции и ФРГ, планы, 
по спасению металлургической 
промышленности неизбежно 
предусматривают массовые 
увольнения трудящихся. Ана
логичное явление характерно 
и для сферы услуг. Группа 
консультантов из «Менедж
мент сентер труп», работаю
щая в Брюсселе, только что 
опубликовала результаты оп
роса, проведенного на запад
ноевропейских предприятиях. 
Они тревожны. Даже в случае 
оживления экономической дея
тельности 33 процента пред
принимателей не собираются 
нанимать новых работников. А 
более 60 процентов уточняют, 
что предпочли бы сэкономить 
на рабочей силе.

Однако эти усилия западно
европейских правительств не 
меняют прогноза: до 1985 года 
три миллиона молодых людей 
на Западе пополнят ряды без
работных. (АПН).

ГОРАНЫ ПОМОГАЮТ ПРИРОДЕ
дорог и в аккуратных пали
садниках, парках и сквери
ках, украшающих центр горо
да. Много хвойных деревьев. 
Особенно ярко они выглядят 
сейчас, когда на других де
ревьях листва только-толь
ко появляется. И все это — 
дело рук бечейских гора
нов.

Белградский коллега на
звал мне имя того, кто су
мел привить любовь к при
роде молодежи общины. Ми
хайло Пейович — так зовут 
человека, энтузиазму и уме
нию которого бечейцы обя
заны не только летней про
хладой, но и добрыми ду
шами своих детей

С ним мы познакомились 
‘в горанском парке «Братст
во и единство», выросшем в 
последние годы на окраине 
города на берегу Тисы.

«В .1970 году, когда мы 
впервые пришли на это мес
то, — говорит мой новый 
знакомый, — здесь была 
пустошь, бесплодная земля. 
Начали мы с питомника. Го
раны из Словении помогли 
ням получить 60 тысяч двух
летних саженцев лиственни
цы и можжевельника».

Теперь часть питомника 
превратилась в парк, а хвой
ная роща вытянулась в три 
человеческих роста. Около 
тысячи ребят из восьми школ 
общины и города Белей при
ходят сюда по выходным 
или после уроков У каж
дой школы — свой участок. 
Перед каждым участком — 
Табличка. На ближайшей к 
нам надпись, говорящая о 
том, что здесь трудятся уче
ники гимназии имени Тодо
ра Дукина. Ребята из пер 
вой 'смены уже здесь. Зна
комимся. Юла Ресанозич, 
Маргарита Тот и Клара Сло
бода окапывают стройные 
рядки Молодых елочек. У

Согласно вычислениям 
астрономов, весна пришла в 
Югославию ровно в 5 часов 
38 минут 21 марта. Когда 
взошло солнце и нагрелся 
утренний воздух, в пионер
ском городке Белграда по
явились сотни мальчишек и 
девчонок. У них в руках бы
ли грабли, лопаты, лейки, 
саженцы берез. Так встре
чали весну участники дви
жения горанов — общества 
друзей природы и охраны 
окружающей среды.

Для того чтобы стать гора- 
ном, нужно посадить хотя 
бы одно дерево. Конечно, 
дело не ограничивается 
одним - единственным дерев
цем и вручением памятного 
значка движения. За период 
существования общества, а 
это немногим более 20 лет, 
только гораны Социалисти
ческой Республики Сербии 
высадили лес на площади 
200 тысяч гектаров. Всего 
же в Югославии более мил
лиона человек так или иначе 
участвуют в движении гора
нов.

Для того чтобы поближе 
познакомиться с результата
ми их работы, я по совету 
югославского коллеги отпра
вился в Воеводину, автоном
ный край, входящий в сос
тав Сербии

Эту равнинную землю, гра
ничащую на севере с Румы
нией и Венгрией, географы 
называют Паннонской низ
менностью. Ровное как стол 
пространство, бесконечные 
поля, небольшие, но основэ- 
тельйрй каменной застрой
ки городки. Один из них — 
Бечяй — цель моего путе- 
шествия.

Уже на подъезде к Бечею 
ощущаю что он чем то от
личается от своих соседей. 
А потом понимаю — зе
ленью. Она всюду — вдоль 

девчонок хорошее настрое
ние, щеки раскраснелись на 
свежем воздухе.

На площади десять с по
ловиной гектаров размести
лись цветники, небольшая 
оранжерея и здание, по
строенное по проекту самого 
Пейовича. В нем школьники 
держат инструменты, здесь 
же они могут умыться после 
работы и перекусить. Тут и 
небольшой кабинет моего со
беседника. лесовода по про
фессии, должность которо
го — секретарь конферен
ции движения горанов Бе- 
чея.

На фасаде дома — таб
личка с длинным списком 
бечейских организаций, на
чиная с городской скупщи
ны и кончая артелью ремес
ленников - кустарей. «В 
1973 году, -- улыбается 
Нейович. -- все члены мест
ной общины посадили здесь 
по дереву, пришли вместе с 
семьями. После этого у нас 
нет особых проблем с фи
нансированием. Правда, и 
просьбы у нас скромные, да 
и долги мы не оставляем 
неоплаченными, но делаем 
это по-своему. Украшаем де
ревьями и цветами пред
приятия наших шефов. На
пример, в следующее воск
ресенье отправляемся благо
устраивать территорию фаб
рики «Сояра».

Бачка — так называется 
эта часть Воеводины между 
Дунаем и Тисой. Зима здесь 
довольно суровая, а лето 
жаркое и засушливое. К то
му же ровные пространства 
ничем не защищены от вет
ров. Раньше здесь бичом 
были пыльные бури, а стол
бы пыли подолгу держались 
в воздухе за проехавшим ав
томобилем. Гораны измени
ли облик своего края.

В школе под открытым

ПРЕСС-СЛУЖБА^^ 
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небом учатся сейчас восемь 
тысяч ребят. И не только в 
самом Бёчее. В общине есть 
еще семь подобных парков, 
где трудятся дети из мест
ных школ. Лучше всего дело 
поставлено, по словам Пейо
вича, в Бачко-Градиште, 
Бачко-Петрово. 300 тысяч 
саженцев деревьев и столь
ко Оке цветов высадили бе
чейцы на своей земле. Пи
томники снабжают актив
ных горанов своей продук
цией бесплатно. Пожалуй
ста, украшайте и свои дво
ры. Ведь они часть наших 
городов и сел.

Местные организации го
ранов постоянно соревнуют
ся между собой, кто боль
ше посадит деревьев, вырас
тит цветов, очистит леса от 
сухостоя и валежника. В 
конце года подводятся ито
ги. Лучшие в Воеводине — 
гораны из Бечея.

И не случайно кабинет их 
наставника украшает пере
ходящее Зеленое знамя, сте
ны — различные дипломы, 
а сам Пейович по торжест-
венным дням носит высокие 
правительственные награ
ды — два ордена, получен
ные за работу с подрастаю
щим поколением.

«Сегодня у нас много хло
пот, — говорит он на про
щание. — Уже начались ра
боты в мемориальном пар
ке, который станет живым 
памятником жертвам фа
шизма, всем тем, кто отдал 
жизнь за нашу свободу. 
Очень хорошо, что создают
его дети».

С. ГРЫЗУНОВ,
соб. корр. АПН.

НАЧАЛО ДОБРОЙ ТРАДИЦИИ
+ КАРАТЭ

«БРОНЗА»
ЧЕМПИОНАТА

13 Ленинграде проведен чем
пионат Вооруженных Сил 
СССР по каратэ. В нем при
нимали участие и спортсмены 
Свердловского спортивного 
клуба армии. Как и в про
шлом году, кандидат в ма
стера спорта А. Белых стал 
«бронзовым» призером сорев
нований. А. Ельников занял 
6 место, выполнив норматив 
кандидата в мастера спорта.

А. СКОРМИЛ, 
тренер.

♦ ХОККЕЙ НА ТРАВЕ

Результаты 
матчей

Проведены очередные маТ- 
чи по хоккею на траве сре
ди команд высшей лиги. 
Свердловские армейцы игра
ли в Ленинске со «Стар
том». В первой встрече По
бедили свердловчане — 1:0, 
вторая игра завершилась 
вничью — 1:1.

Результаты других встреч 
тура: •■Колос» — «Буреве
стник» — 1:1, 1:0. «Ази- 
нефтехим» — «Фили» — 
0:0. 3:2, «Звезда» — «Ди
намо» —- 2:3. 0:2, «Иншэат- 
чы» — «Волга» — 1:1, 
2:0.

Предпраздничный ве-
чер, свердловская площади 
Первой пятилетки. Светит яр
кое солнце, звучит музыка, 
в центре площади размина
ются подтянутые люди в 
спортивных костюмах. Это — 
участники первого заводско
го уралмашевского легко
атлетического забега «Память», 
посвященного Дню Победы. В 
рядах спортсменов, которые 
выстраиваются перед стар
товой линией, видим членов 
клуба любителей бега «Урал
маш» во главе с его прези
дентом А. С. Пермяковым, 
КЛБ «Урал-100» с президен
том В. А. Дутовым, гостей 
из КЛБ других городов обла
сти.

Мини-интеряью перед стар
том дает тренер СДЮШОР 
по легкой атлетике К, И. Ефа- 
нов: 

— Наша спортшкола вышла

на забег в полном составе. 
Настроение — боевое! Это 
очень хорошая традиция — 
отмечать памятные собы+ия в 
жизни страны легкоатлетиче
скими состязаниями.

Звучит хлопок выстрела 
стартового пистолета, и масса 
бегунов устремляется впе
ред. Уже через несколько 
сот метров выделяется груп
па лидеров.

...Улица Кировградская. 
Лидируют электромонтер це
ха № 42 Р. Гимаев и слесарь- 
ремонтник цеха № 27 М. Куз
нецов. За ними бегут мастер 
цеха № 31 В. Иванов, токарь 
цеха № 30 А. Клепиков и мо
дельщик цеха № 33 И. Бур
ков.

Финишная прямая забега 
на проспекте Орджоникидзе. 
Лидеры — Кузнецов и Гима
ев — уже недосягаемы для 
соперников. А чуть позади 

продолжается борьба. И, Бур
ков понемногу наращивает 
темп и обходит одного из со
перников. Но на последним 
сотнях метров все же уступа
ет ему.

Забег закончился. Тут же, 
на площади, были подведены 
итоги. Победителем соревно
ваний стал Р. Гимаев. Приз 
«Самому юному участнику» и 
памятная медаль вручены 
восьмилетнему Володе Ку- 
скильдину. Его отец Ф. Ку- 
скильдин работает в цехе 
№ 29. Приз «Старейшему уча
стнику» достался 69-летнему 
работнику Уралмаша М. М. 
Абсалямову.

Всего в состязаниях прине- 
ли участие 270 физкультурни
ков и спортсменов.

В. БОРИСОВ.
НА СНИМКЕ: уралмашеецы 

на старте.
Фото В. РАДЧЕНКО.
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ЗРИТЕЛЬНЫЙ ЗАЛ 
«НА СМЕНУ!»

...Зайдя на перемене в
свой 5«6».: .учительница оце
пенела; Мальчишки, прыгая 
друг передо другом, старались
нанестиногами удары 
перникам в шею.

— Вы, пожалуйста,

со-

не
волнуйтесь, — бросились к 
побледневшей молодой учи
тельнице, девочки. — Это они 
Показывает приема каратэ. 
ВЫ же, ■ наверное, тоже вче-
ра смотрели фильм 
ся, я с-тобой»?

Лишь благодаря

«Не бой-

шшпшипниппиппиппниэ

.-му
:тот

вмешательству 
день ц школе

активно- 
учителей 
обошелс'я

без драм.
. .— Все кино виновато. По
казывают невесть что, вот и
результаты. расценили

лщтом на собрании родите- 
■ли...

ГПО, какое сильное влия- 
ние может оказывать 

кино на .детей, было заме-
чено давно — 
дееят назад, 
метились две 
вущие и по

еще лет шесть- 
Уже тогда на- 
полярные, жи- 

сей день пози-
ции. Кино, утверждали сто
ронники первой, вредно воз-
действует на : 
нравственность 
возражали: нет,

здоровье и 
детей. Им 

, кинемато-
граф — это величайший вос
питатель. Сегодня, когда вто
рая точка зрения получила 
теоретическое обоснование в 
трудах целого ряда ученых- 
падогогов и подтвердилась 
практикой ’ воспитательной 
работы, споры о том, какую

КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ-

■
1 ■

г

20 апреля отчетом с заседания за «круглым столом» 
«На смену!» начала серьезный разговор об организации 
кинообразования детей о том, как эффективнее исполь
зовать самое массовое искусство — кино для идейно-нрав-
ственного воспитания юных, 
гог.

роль играет кинематограф в 
жизни ребенка, немного по
утихли.

«Из всех, увиденных мной 
в прошлом году фильмов, —
пишет в своем 
ученица шестого

сочинении

свердловской школы
класса
№ 34

Лена Госькова,

Сегодня его продолжает педа-

надежда на работников ки
нотеатров и учителей.

ООСПИТАНИЕ юных 
зрителей в свердлов

ских кинотеатрах начинает
ся с организации дневного 
сеанса. Как правило, на этот 
сеанс в зале собираются ре

Основную же свою воспи
тательную работу коллектив 
кинотеатра проводит с орга
низованным зрителем, в со
ответствии с психолого-воз
растными особенностями ре
бят. Для самых юных зрите
лей, учащихся начальных 
классов, почти во всех кино
театрах организованы кино
лектории «В мультцарстве- 
государстве», на которых ре
бята знакомятся .с элемен
тарными понятиями по тео
рии кино как вида искусства.

ни старших подростков. И 
снова, как пять лет назад, их 
верным союзником оказы
вается кинотеатр «Клуб три
надцатилетних» в «Салю
те» — это встречи с ветера
нами комсомола и с теми, 
кто сегодня достойно умно
жает его славу.

Твое место среди людей, 
твое место в мире профес
сий. Кем быть и каким быть? 
Стремясь помочь юношест
ву разобраться в этих проб
лемах, кинотеатр «Мир»

мн. Бывает, что наши меро
приятия затягиваются, и ки
нотеатр теряет очередной ки
носеанс, что, конечно, невы
годно, но коллектив идет на 
это, потому что главным 
считает не количество прове
денных мероприятий, а их 
качество.

АК БЫ ни хорош, был 
фильм, все-таки наи

более заметный след он ос
тавит в сознании ребенка, 
если работа с фильмом будет 
продолжена после его про-

УРОКИ В КИНО ТЕ А ТРЕ

ной администрации к подоб
ным формам воспитательной 
работы, дефицитом своего 
свободного времени.

Думаю, что все эти проб
лемы нельзя считать нере
шаемыми. Порой подготовка 
хорошего классного часа и 
его проведение отнимает у 
учителя куда больше време
ни, чем посещение занятий 
лектория. Что касается пере
груженности школьной неде
ли воспитательными меро
приятиями, то это идет от 
несогласованности действий 
педколлектива школы и ад
министрации кинотеатра. Та
кая проблема, например, дав
но не стоит перед теми шко
лами, которые работают с 
кинотеатром «Знамя». Вес
ной, в апреле, ежегодно они

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ!

ЛЕГЧЕ,
ЧЕМ ЛЕЧИТЬ

Растаял снег. Покрылись 
леной дымкой газоны, 
веяло весной. Заспешили

зе- 
по-

лес горожане вдохнуть пол
ной грудью свежий воздух, 
расслабиться, скинуть недель
ную усталость торопливого го
родского бытия. И, быть мо
жет, кто-то забыл об опасно-
сти, которая исподволь 
стерегает его здесь.

под-

мне боль-
ше всего понравился «Ше
стой». Это фильм про рево
люцию и революционеров. 
Больше всего мне понрави-
лись его герои: 
рые, отзывчивые,

люди доб- 
умные. Я

хотела бы быть такой же, 
как они». Фильм воспиты
вает в ребенке гражданские 
качества, желание стать доб
рее, лучше. Но ведь бывает, 
как в приведенном примере, 
или. помните, как было в 
картине «Анискин и Фанто-

бята самых разных возра
стов. Работать с таким «не
организованным» зрителем 
очень трудно. Однако даже 
в этих случаях воспитатель
ная работа осуществляется. 
Она реализуется в самом 
подборе репертуара. В боль
шинстве случаев на детских 
сеансах демонстрируются та
кие фильмы, героями кото
рых являются сверстники 
сидящих в зале школьников. 
А, как известно, воздействие

Ребята третьих классов го
товятся вступать в пионе
ры: учитывая это, в кино
театре «Салют» организован 
для них киноклуб «Октября-

организует лекторий «Кем 
быть?», а «Салют» открыва
ет дискуссионный клуб «При-

смотра. 
вдумчивой 
служить

II римером 
работы

такой 
может

опыт учительницы

заключают совместный 
говор на следующий 
ный год. Обе стороны 
зуются координировать

до- 
учеб- 

обя-
свою

Весенне - летний клещевой 
энцефалит. ...Страшное, тяже
лое заболевание, грозящее

мас» фильм подталкива-
ет к недостойным поступкам 
и даже к преступлению. Как 
же сделать так, чтобы ребе
нок брал из просмотренного 
только положительное?

Запретительные меры в
отношении кинопепертуапа.
увы, 
ми 
дать
того

никогда не были самы- 
эффективными Огоаж- 
детей от воздействия 

или иного фильма столь
же бесполезно, как и ограж
дать от негативных сторон 
жизни. Юных кинозрителей
надо воспитывать. А
должен
ли, 
ка.

как
заниматься?
показывает

помочь в этом

кто этим 
Родите- 
ппакти- 
вопросе

могут далеко нс все. Значит.

ВСТРЕЧА
С ВЕТЕРАНАМИ

там будущим пионерам»,
на занятиях которого ребята

такого 
идеала

полож и тельного 
куда больше, чем

знакомятся с законами 
нерской жизни.

Младшие подростки, 
и по-прежнему любят 
ку, но все-так и отдают 
почтение реальности, 
любимая тематика: на 
не жизнь сверстников,

пио-

хотя 
сказ- 
пред-

Их 
экра- 
граж-

35=3

аI

глашаем к
Стараясь 

тательный 
коллективы 
рода идут 
содружество

разговору».
увеличить воспи- 
потенциал кино, 
кинотеатров го

на более тесное 
с библиотеками,

положительного героя «взрос
лого фильма». В тех же слу
чаях, когда детских фильмов 
в прокате нет, на детском 
сеансе кинотеатры демонст
рируют фильмы, предназна
ченные для широкой аудито
рии, но обязательно отме
ченные высокими художе-
ст вен ними достоинствам и.

данская и Великая Отечест
венная война. Зная эту осо
бенность, кинотеатр «Экран» 
организовал киноклуб «Маль
чишке - юнармейцу», киноте
атр «Искра» — киноабопе- 
мент «Романтика револю
ции».

'Старших подоостков боль
ше увлекают романтика даль
них приключений и лействи-

Домами пионеров, кафедра
ми пединститута, органами 
внутренних дел и прокурату
ры, обществом «Знание» и 
т. д. Примерами тесного, по
лезного сотрудничества мо
гут служить мероприятия, 
проведенные «Темпом» и До
мом пионеров имени И. Ост
ровского, «Знаменем» и биб
лиотекой имени Н. Круп
ской в Орджоникидзевском 
районе.

— Более десяти лет длит-

школы № 116 Евгении Гри
горьевны Синиловой. Ребята 
ее класса посещают при ки
нотеатре «Салют» два лек
тория: «Мы республик счаст
ливые дети» и «К тайнам 
природы». Все, что четверо
классники видят и слышат 
на этих лекториях, классный 
руководитель стпемится сде
лать их активным жизнен
ным багажом. Так, материал 
увиденного в рамках лекто
рия фильма «Огоньки» стал 
основой пионерского сбора 
«Пионер не верит в приметы 
и суеверия». Другие фильмы

деятельность в соответствии 
с этим планом. И «Знамя» 
стал для всех учителей этих 
школ надежным союзником 
внеклассной воспитательной 
работы. Здесь проводятся 
пионерские сборы и комсо
мольские собрания, классные 
часы и детские утренники,
викторины, киноигры,
концерты. Для 
родителей здесь

детей
кино- 
и их

опгани?ов?н

ся добрая дружба

стали 
ным

как бы иллюстоатив-
материалом

инвалидностью, 
смертью. Даже 
кие формы его 
надолго выводят 
строя, порой всю 
жизнь заставляя

а иногда 
самые лег- 

проявления 
человека из 
оставшуюся 

сожалеть о
былой неосторожности.

В последние годы клещевой 
энцефалит вызывает много 
беспокойства. В пригородной 
зоне появляются все новые и

Такое внимание к подбору 
репертуара позволяет кино
театрам проводить целена
правленную работу по вос
питанию у «неорганизован
ного» зрителя не только вы
соких нравственных качеств, 
но и по воспитанию художе
ственного вкуса.

телыюсть ее постоянным
спором добра и зла. Этому 
возрасту кинотеатр «Темп» 
адресует абонемент «Эстафе
та приключений», а «Мир», 
«Зар.ч» , «Бсревестник» — 
лекторий «Подросток и за
кон». Вступление в комсо
мол — особая полоса в жиз-

ШКОЛЫ 
театра 
зывает 
спой г

с коллективом 
«Знамя», — ।

нашей 
[ кино- 
расска-

классных часов и
сборов, 

викторин.

организатор внсклас- 
1боты школы № Я0

Тамара Александровна
ла матова. — 
помогает нам 
проведении 
всеобуча.
собраний, <

(инотеатр
во

Са-

многом:
по- 

в
родительского 

комсомольских 
организациошю-

массовой работе с пионера-

Однако отношение к кино
театру как союзнику школы 
в учебно - воспитательной 
работе, крк важному факто
ру формирования личности 
школьника встпечается дале
ко не часто. Сами препода
ватели объясняют это пере
груженностью школьного 
плана воспитательными ме
роприятиями, недоброжела
тельным отношением школь-

клуб выходного дня «Папа, 
мама, я — дружная семья».

Традиции воен и т а н и я 
школьников средствами кино 
у нас в городе еще не бога
ты. и говорить о том, в чем 
преуспел или не поеуспел 
сегодня тот или иной кино
театр, рано. Главное, чтобы 
работники кино-еатпов и пе
дагоги школ стремились к

новые очаги инфекции, 
куратно хранящийся 
коллективных садов

Неак- 
вблизи 
мусор,

свалки привлекают грызунов, 
которые переносят на себе
клещей, непосредственных

контакту в деле 
ского воспитания 
фопмипования их 
жизненной позиции.

эстетиче- 
детей и 
активной

Е. ЧЕРКАШИН, 
преподаватель 

кафедпы педагогики 
Свердловского 
пединститута.

Во Дворце культуры энергетиков комсомольцы Средне
уральской ордена Ленина ГРЭС провели вечер встречи 
комсомольских поколений, посвященный предстоящему 

05-летию ВЛКСМ

Первыми на празднично ук
рашенную сиену поднялись те, 
кто был застрельщиком всех 
ударных дел на электростан- 
цил в далекие тридцатые годы: 
секретарь комитета ВЛКСМ 
на строительстве СУГРЭС в 
1934—1935 годах Аркадий 
Алексеевич Сакерин, замести
тель секретаря комитета ком
сомола в . 1936 году Евдокия 
Ивановна Панова (Малькова), 
й годы-войны она была ком
соргом ПК ВЛКСМ на мсде- 
электролигном заводе. Галина 
Викторовна Домолазова в 
тридцатые годы была пионер
вожатой, занималась плане
ризмом. Сегодня Галина Вик
торовна продолжает трудить-

деревней Коптяки, в ангаре у 
нас стояли шесть планеров 
(три одноместных и три двух
местных). Каждое воскресенье 
мы выезжали туда. Занима
лись раскорчевкой, выравнива-
ли площадку, а когда 
ло готово, приступили 
там.

Перед самой войной 
ребята наши ушли в

все бы- 
к поле

многие 
летные

училища. Ушел и наш инструк
тор, летчик Лебедев и его за
меститель Бочаров. Все они 
домой с войны не вернулись...

На смену тем, кто ушел на 
фронт, в 1942 году на Сред
неуральскую ГРЭС пришли 
двести ребят из ремесленных

ся, она воспитатель дет-
скдго сада «Родничок».

Сюда же были приглашены
~ комсомольцы военных лет, 
£ представители комсомольского 
5 поколения пятидесятых годов 
§ и те, кто сегодня продолжает 
™ их: традиции-. Среди представи- 
§ телей нынешнего поколения 
£ комсомольцев был и лауреат 
д Государственной премии 1982 
5 года за выдающиеся достиже- 
Ц ния в труде машинист энерго- 
ж блока Александр Макаров.
Вд Первым выступил А. А. Са- 
5 - керин, )?от<ор)йй в числе пяти

училищ, 
сомолец

— Те 
встрече,

Был среди них и ком- 
Михаил Козаков.

годы, сказал он на
запомнились нам

не только тяжелым трудом. О 
нас очень заботились партий
ная и комсомольская органи
зации. И мы не только хоро
шо работали, но и отдыхать 
успевали. На станции был соз
дан совет ДСО, и мы все ста-
рались принимать участие

»^делегатов от 
Я'.- обкома ВЛКСМ

Свердловского
в

1935 года принимал5 в" работе" всесоюзного 
” мблолых ударников <

феврале 
участие 

> слета 
обороны

СССР, гЛе встречался и бесе- 
3; довал с К. Е. Ворошиловым.

5 .3 '

— В 1934—1935 годах, ког
да я возглавлял комсомольскую 
организацию стройки, моло
дежь СУГРЭСа с энтузиазмом 
преодолевала трудности, — 
сказал Аркадий Алексеевич. — 
Мы вес тогда жили в бараках. 
В, них же размещались и шко
ла, и больница, и управление. 
Было нелегко. Но комсомоль
цы брали пример с коммуни
стов А. Мартьянова, 3. Заки
рова, Г..Широкова, К. Хмелев-
ского секретаря парткома,

= ; Г. Ушакова. —. его заместителя 
5 и работали, не считаясь с 5 :временем и тяжелыми усло- 
£ .виями.. Уставали, конечно, из- 3 .рядно, но в свободное время Я ;на : спортивных площадках со- 3 'бирались почти все, У каждо- 
§ го .комсомольца на груди бы- 3 ли оборонные значки, которые Я 1мы носили -е , гордостью.3.. ' О работе- планеристов Я СУГРЭСа в предвоенные годы 
3 рассказала . П В. Домолазова. 
Я : — На Планерной горке, за

соревнованиях. Эта 
спорту сохранилась и 
военные годы: тогда 
молодых энергетиков 
ли на лыжные старты.

тяга
в 
к

в после- 
до 700 
выходи-

С интересом слушали со
бравшиеся и Виктора Никола
евича Щетинникова, секретаря 
комитета ВЛКСМ СУГРЭСа в 
1946 году.

— Я приехал иа станцию по 
направлению обкома комсомо
ла вскоре после войны. Рабо
тали здесь тогда в основном 
вчерашние школьники. Не хва
тало продуктов питания. Не
устроенность чувствовалась во 
всем. И очень хорошо, что 
рядом с молодыми рабочими 
были такие наставники, как 
Давид Иванович Карпенко — 
директор электростанции и Ва
силий Михайлович Белозе
ров — фронтовик, офицер за
паса. Они проявляли отечес
кую заботу о молодежи, были 
настоящими друзьями и со
ветчиками.

Двум комсомольцам элек
тростанции— М. Бычковой и 
Е. Числавской на встрече бы
ли вручены кандидатские кар
точки.

Закончился вечер исполне
нием комсомольской песни.

В. ГРИНЕВИЧ, 
комсомолец 40-х годов, 

почетный гражданин 
Среднеуральска.

распространителей заболе
вания. Опасными стали столь 
любимые свердловчанам рай
оны Флюса и Таватуя.

По внешнему виду клеща 
невозможно определить: не
сет ли он инфекцию, поэтому
лучше вообще избегать

5 =
встречи с ним. А сделать это
совсем нетрудно. Надо толь
ко знать, что клещи предпо- 
читают затемненные смешан-

У СТЕНДОВ ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО
МОСКВА. Крупнейшее научно-исследовательское и научно-

ордена Трудового Красногопросветительское учреждение
Знамени Политехнический музей за 110 лет его существования 
посетили более 60 миллионов человек. В 65 залах музея собра
ны десятки тысяч уникальных экспонатов.

За последние 15 — 20 пет в экспозиции музея значительно 
расширились отделы автоматики, вычислительной техники, 
радиоэлектроники, электросвязи, космонавтики. В залах, где 
размещаются эти отделы, всегда многолюдно. И это не слу
чайно. Именно в «молодых» отраслях за последнее время про
изошло множество удивительных открытий, осуществился пе
реход от простых устройств и приборов к сложнейшим элек
тронным системам, автоматизированным комплексам, косми
ческим кораблям и станциям. Экспонаты этих отделов раскры
вают многообразный и увлекательный мир науки и техники, 
показывают их бурный рост и развитие.

НА СНИМКЕ: у стендов отдела радиоэлектроники.
Фото В. Яцины. Фотохроника ТАСС.

КОНЦЕРТ

МАСТЕРА

Музыка и дети
Подведены

Зодчие красоты
...И мрамор 

если он в руках
Высокогорское 

ление открыло 
У него красивое.
название цех
ной обработки

может петь, 
мастера.

рудоуправ- 
новый цех. 
романтичное 

художествен- 
камня. Уже

продукции произведено на во
семьдесят тысяч рублей.

Здесь рождается мозаика. 
Шлифовщики делают плиты 
для облицовки зданий. Да и 
любой тагильчанин в будущем 
может купить в магазинах 
строительных товаров плитку
для облицовки 
нов... Красный 
мрамор известен

ванн, ками- 
тагильский

пределами области. 
Коллектив цеха

далеко

пока
большой, но творческий, 
участке сувениров —

за

не-
На 

свой
« волшебник», мастер А. Папу- 
ков, знакомьтесь. Это он вды
хает жизнь в тагильский мра
мор.

Запланировано расширение 
цеха художественного камня.

Р. ДЕНИСОВ.
Нижний Тагил.

Воспитанники 
ской детской

Красноураль- 
музыкальной

ИТОГИ
школы не пропускают ни од
ного концерта, с которыми 
выступают у них в городе ве
дущие артисты Урала. Юных 
музыкантов всегда можно 
увидеть среди зрителей. Не-
давно они пришли малый
зал Дворца культуры «Метал
лург», чтобы познакомиться с 
искусством заслуженной ар
тистки. РСФСР Тамары Радчен
ко и Николая Бирмана. Дети 
слушали музыку С. Рахманино
ва — концерт «Весенние воды» 
был посвящен 110-й годовщине 
со дня рождения композито
ра.

Незадолго до этого концер
та перед юными музыкантами 
выступили их старшие «колле-
ги» выпускники Нижнета-
гильского музыкального учи
лища. На русских народных 
инструментах они исполнили 
классические произведения и 
народные мелодии.

Учащиеся музыкальной шко
лы и сами часто выступают. В 
конце апреля они прочли 
цикл лекций по истории со
ветской песни в общеобразо
вательных школах города.

Е. РУМЯНЦЕВА.
Красноуральск.

конкурса

ные леса, где много влаги, 
где густой травяной покров и 
сохраняется прелая листва, 
где растет кустарник. Клещи 
категорически не любят сол
нечный свет и свежий ветер.

Наиболее активны клещи ут
ром и вечером, когда трава 
покрыта росой. Бояться их 
не надо. Нужно просто со
блюдать необходимые меры 
предосторожности. Собираясь =

Подведены итоги творче
ского конкурса городских, 
районных и многотиражных’ 
газет нашей области на луч
шее освещение темы военно- 
патриотического воспитания 
в 1982 году. П группе го
родских и районных газет 
победителями признаны: та- 
лицкая «Сельская новь» 
(первая премия). «Артемов
ский рабочий» и богданович- 
ская «Знамя коммуны» (вто-

в лес, одеваться так, 
максимально закрыть 
Обязателен головной 
На ногах лучше всего
резиновые сапоги, 
ротник, манжеты, 
нужно нанести

На

чтобы 
тело, 
убор, 
будут 

во-
обшлага 

препарат
ДЭТ, жидкость «Лесная» или 
крем «Тайга» (не бойтесь ис-
портить одежду, 
отстиоывается, не
пятен).

она легко 
оставляя

Время от времёни, 
в лесу, проводите

находясь 
само- и

рые премии), 
«Путь Октября» 
ский рабочий»
мии). ] 
группе 
суждена

Первая

ачитская 
и « Березов - 
(третьи пре
премия в

многотиражек при- 
газете «Знамя»

(Уральский турбомоторный
завод), вторая «Верх-
исетскому рабочему». В 
числе многотиражных газет, 
получивших третьи пре
мии, — «Ленинец» (г. Сверд
ловск) и «Химик» (г. Ниж
ний Тагил).

взаимоосмотры. Клещи при
сасываются не сразу. Но если 
вы опоздали, не пытайтесь 
оторвать клеща самостоятель
но. Постарайтесь побыстрее 
добраться до ближайшего ме
дицинского пункта, где вам 
окажут квалифицированную 
помощь.

Остается лишь еще раз пов
торить известную истину: бо
лезни легче предупредить, 
чем лечить. Поэтому поста
райтесь быть осторожными.

Л. ГЛАЗУНОВА.
Свердловск.
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РЕПОРТЕРСКИЕ/.К
МАРШРУТЫ ЖЖ

Двенадцать учащихся 9 и 
10-х классов школы № 74 
совершили свой первый «шаг 
в небо», а точнее прыжок с 
парашютом.

Разная бывает высота. У 
каждого своя. Может быть 
она в труде, в науке, в спор
те. И все-таки мы говорим 
«высота», невольно сравни
вая человеческие достижения 
с полетом. И когда же, если 
не в юности, испытать себя 
высотой в самом прямом, а 
не переносном смысле.

Почти два месяца ребята 
занимались в авиаспо’ртклу- 
бе ДОСААФ.

Много сил и знаний отда
ли им командир парашют
ного звена Виталий Андрее
вич Прокопьев, инструкторы- 
общественники Вадим Алек
сандрович Петухов, Тамара 
Андреевна Гмызина.

И вот настал этот день — 
10 марта. Эго был день 40- 
летия создания Уральского 
добровольческого танкового 
корпуса, и ребята по-своему 
отметили эту знаменатель
ную дату.

— Было ли страшно?

НАМ С ДЕТСТВА 
СНИТСЯ ВЫСОТА

Мальчишки смущенно 
жимают плечами:

— Чуть-чуть... В самом 
чале...

А потом был восторг

по-

на-

и
упоение высотой, полетом, 
была радость, знакомая лю
дям, сумевшим преодолеть 
себя, стать, пусть немного, 
сильнее, мужественнее.

И родилась песня. Снача
ла там, в воздухе, каждый 
пел, что приходило на ум, 
давая выход переполнявшим 
его чувствам, а позднее по
эт из 10 «б» так выразил 
настроение своих одноклас
сников: ,

...И опять люк открыт,
И земля где-то там,
И сейчас разберемся

мы —
Кто ты.
Первый вышагнет 
Навстречу ветрам, 
Мы за ним, 
Постигая высоты...

в небо

Ребята совершили 
прыжка, получивших

по три
отлич-

ную оценку инструкторов, 
всем им присвоен третий

разряд по парашютному
спорту. Двое из них — Катя 
Прокопец из 9 «а» и Олег 
Попов из 10 «б» продолжат 
занятия в клубе и, может 
быть, надолго свяжут свою 
судьбу с небом...

Но и для других занятия 
не прошли бесследно: они 
научились дисциплине, акку
ратности, получили первые 
уроки мужества, ведь маль
чишкам предстоит служба в 
армии, а некоторые из них 
собираются поступать в во
енные училища.

И еще ’ несколько слов о 
человеке, который все вре
мя, выражаясь языком ки
но, как бы старался остать
ся «за кадром». («Обо мне 
не надо — напишите о ребя
тах»). Это преподаватель 
военного дела школы № 74 
Владимир Захарович Вело- 
носов. Он, в прошлом воен
ный летчик, зажег ребят лю
бовью к небу, договорился о 
занятиях в авиаспортклубе. 
Он вместе с учениками пе
реживает все их успехи и

неудачи. Немногим более 
года Владимир ’Захарович в 
школе, но уже не представ-
ляет

шие, 
Надо

себя вне этой работы.
Ребята очень хоро-

— говорит военрук. — 
только больше уделять

им внимания и ставить бо
лее серьезные задачи, чтобы 
всем было интересно...

Владимир Захарович за
кончил эту же самую школу 
№ 74 в 1941 году. Затем — 
спецшкола ВВС, служба в 
истребительной и других ви
дах авиации... И вот через 
сорок с лишним лет он снова, 
здесь, чтобы учить ребят. И

а

Я

Я

|
=
Я

не только военному делу, но 5 
и искусству быть настояши- 2 
ми людьми, любить и беречь 5 
Родину, быть достойными на- 2 
следниками славы Валерия Я 
Павловича Чкалова, имя ко- 2 
торого носит школа.

Р. КАПТИКОВ. =

Редактор И. МАЛАХЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
вторая. 2-я серия. «Опаленная 
любовь».

Пятница, 13
«ОРБИТА-4». «ВОСТОК»

8,00 *— «Время».
8.40 — О чем рассказали 

узоры.
9Ю> — «Юнли Енисея». Те- 

лее-1-чрнчый цойументальный 
фильм

9.25’ — «вечной зов». Теле- 
вягиояный ммох6сёрийный ху
дожественный' фильм. Часть

10.30 — 
нестр».

11.15 —
14.00 -
14.20 — 

вения». 
фильм-

14.30 -
15.00 -

«Звучит духовой ор-
Новости.
Новости.
«Брест. Годы и мгно- 

Документал ьны й

Русская речь.
Концерт Госудаост-

венного ансамбля песни и тан
ца Удмуртской АССР «Итал-
мае».

15.35 Ученые агропро
мышленному комплеису Под
московья.

16.05 «Единство цели».
Донументальный фильм.

16.30 — Ф. Шуберт. Соната

для скрипки и фортепиано 
(ля минор).

16.50 — Встреча школьников 
с Героем Советского Союза 
Маршалом артиллерии К. Н. 
Казаковым.

17.35 — «Живи долго, папа». 
Телевизионный очерк. Переда
ча из Оренбурга.

18.15 — Сегодня в мире.
18.35 - 

семья.
19.10 -

Вместе дружная
«Обсуждаем проект

Закона СССР о трудовых кол
лективах и повышении их ро
ли в управлении предприя
тиями. учреждениями, органи
зациями».

19.25 — Премьера телевизи
онного многосерийного худо
жественного фильма «Вечный 
зов». Часть вторая. 3-я серия- 
«Огонь и пепел».

20.30 «Время».

21.00 Заключительный
концерт фестиваля искусств 
«Московские звезды». В пере
рыве — Сегодня в мире.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
10.00 Утренняя гимнасти-

ка.
10.15 — «Каргополье». Теле

визионный документальный
фильм.

10.35 — Лирина В. Брюсова.
11.05, 14.05 — Английский

язык.
11.35

14.05 Английский

ный всадник».
— А. С. Пушкин. «Мед-

12.25 «Весенние напевы».
Научно-популярный фильм.

12.35, 13.35 — История. 7-й 
класс. Культура и просвещение 
во второй половине XVIII вена

13.05 — Учащимся ПТУ 
Астрономия. Строение и эволю
ция Вселенной.

14.35 — Г. Уэллс. Страницы

жизни и творчества.
15.35 — «Звездочет». Теле

визионный журнал. Ведущий — 
дважды Герой Советского Сою
за, летчик-космонавт СССР 
Ю. Н. Глазков.

16.20 Европейское искус-
ство эпохи просвещения. У. Хо
гарт.

17.20 Новости.
18.10 Свердловск. «РальФ

20.50 — «Приглашает ТУ № 1 
«Калининец». Киноочерк.

21.00 — МОСКВА. Чемпионат 
Европы по боксу. Передача из 
Болгарии.

21.45 — Свердловск. Новости.
22.00 — МОСКВА. Чемпионат 

СССР по футболу. «Торпедо» 
(Москва) — «Динамо» (Минск). 
2-й тайм.

УРАЛ — Ирония судьбы, 
или С легким паром! (две 
серии). Профессия: репор
тер (две серии).

ДК им. СВЕРДЛОВА —
Берегите мужчин! 

КОМСОМОЛЕЦ Люби,
люби, но не теряй головы. 
Мультсборник.

ИСКРА — Берегите муж
чин! Сезон мира в Париже.

БУРЕВЕСТНИК — Ярослав 
Мудрый (две серии).

ЗНАМЯ — Смерть на взле
те. Человеи-амфибия.

СОВРЕМЕННИК — Полеты 
во сне и наяву. Тимур и его 
команда.

здравствуй!». Фильм
18.35
18.40

детям
Реклама., 
«Найти себя». Пере

дача для старшеклассников.
19.25 Новости.
19.40 — Для вас. малыши!
20.00
20.20

МОСКВА. Новости. 
«Тавдинсмий род-

нин». Документальный фильм
20.30 Свердловск. «ПТУ:

поиск. труд, учеба». «Большая 
перемена». Передача для моло
дежи.

22.45 — Велогонка Мира. Пе
редача из ГДР.

23.00
23.35

«Время».
«Два Федора». Ху-

дожественный фильм.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

СОВКИНО — Давай поже-
нимся.

ТЕМП К сокровищам
авиакатастрофы.

САЛЮТ — Приказ: перей
ти границу. 4:0 в пользу 
Танечки.

13 — 14 мая по области ожидается переменная облачность, 
в отдельных районах кратковременные дожди, ветер юго- 
западный, 5 — 10 метров в секунду. Температура воздуха 
ночью 4—9, днем 16 — 21 градус тепла.
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